
Câmara
Municipal

l'>ARKA 1)() (.AR( AS

Estado de Mato Grosso

Câmara Municipal de Barra do Garças

Palácio Vereador Dr. Dercy Gomes da Silva

ti
QABINrrE DA PRESiDtNCtA

1  Ata da 094® Sessão Ordinária da 18® Legislatura da Câmara Municipal de Barra do

2  Garças - MT.

3  Aos 27 (vinte e sete) dias, do mês de maio, do ano de 2019 (dois mil e dezenove), às
4  20:00 horas, em sede própria, reuniram-se os Vereadores desta Casa de Leis para
5  mais uma Sessão Ordinária, sob a responsabilidade do Vereador João Rodrigues de

6  Souza - Presidente eleito, secretariado pelo também Vereador Geralmino Alves
7  Rodrigues Neto (Dr. Neto) - 1° Secretário eleito. Observadas as exigências
8  regimentais, constatou-se "quorum" suficiente, momento em que o Sr. Presidente
9  pronunciou a seguinte frase: - Sob a proteção de Deus e em nome do povo barra-
10 garcense, declaro aberto os trabalhos. Após a execução de um trecho Bíblico e do
11 Hino de Barra do Garças, mostrando imagens da cidade, o Sr. Presidente
12 cumprimenta a todos os presentes. Após, o 1° Secretário cumprimentou a todos os
13 presentes, e depois, iniciou a leitura das correspondências, com os Ofícios
14 Expedidos. Ofício n°. 205/19-Moção de Aplausos n° 036/19 ao Sr. Ralfh Reis de
15 Souza; Ofício n°. 206/19-Moção de Aplausos n° 036/19 a Sra. Siaara Cristina Moraes;
16 Ofício n° 748/19- indicação ao Superintendente do DNIT-MT; Ofício n° 752/19-
17 indicações ao Sr. Maj. PM. Flávio Pereira Diniz-Comando da polícia militar; Ofícios
18 n° 753/19 a 758/19- indicação às agências de banco de Barra do Garças; Ofício n°
19 759/19- indicações ao prefeito municipal Roberto Farias; Ofício n° 760/19- indicação
20 ao Secretário de Desenvolvimento Rural Fabiano Dali Agnol; Ofício n° 761/19-
21 indicações ao Secretário de Transporte e Serviços Públicos Sr. Carlos Gontijo; Ofício
22 n° 762/19- indicação ao Secretário de Urbanismo Sr. Lúcio Violin Junqueira; Ofício
23 n° 763/19- indicações ao Secretário de Planejamento Urbano e Obras Sr. Agvailton
24 Alves Júnior; Ofício n° 764/19- Moção de Aplausos n° 132/19 ao Sr. Mauro Mendes;

25 Ofício n° 765/19- Moção de Aplausos n° 132/19 ao Sr. Mauro Carvalho; Ofícios n°s.
26 766/19 a 782/19-Moção de Aplausos n° 133/19 aos senhores relacionados, pelos bons
27 serviços prestados à comunidade barra-garcense; Ofício n°. 783/19-Moção de
28 Aplausos n° 134/19 a Sra. Marieta J. Ferraz Ferreira; Ofício n°. 784/19-Moção de
29 Aplausos n° 134/19 a Sra. Nara Carneiro; Ofício n°. 785/19-Moção de Aplausos n°
30 134/19 a Sra. Eloisa Oliveira Lima; Ofício n°. 786/19-Moção de Aplausos e Boas
31 Vindas n° 135/19 ao Bombeiro Sgt. BM. Pedro Henrique Luiz de Oliveira; Ofício n°.
32 787/19-Moção de Aplausos e Reconhecimento n° 136/19 ao Ten. BM. André Ricardo
33 Freire Pereira Batista; Ofício n°. 788/19-Moção de Aplausos e Reconhecimento n°
34 136/19 ao Sgt. BM. Wanderson Tavares dos Santos; Ofício n°. 789/19-Moção de
35 Aplausos e Reconhecimento n° 136/19 ao Sgt. BM. Júnior César Costa de Sousa;
36 Ofícios n°s. 790/19 a 802/19-Moção de Aplausos n° 137/19 aos profissionais da área
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médica; Ofício n°. 803/19-Moção de Aplausos n° 138/19 a Dra. Roberta Dyurb.
Hamasato; Ofício n°. 804/19-Moção de Aplausos n° 139/19 ao Dr. Adriano Marcos
Alencar; Ofício n°. 805/19-Moção de Aplausos n° 140/19 ao Sr. Juliano Sguizardi;'
Ofício n°. 806/19-Moção de Aplausos n° 140/19 ao Sr. Gilmar Mota Martins; Ofício
n°. 807/19-Moção de Aplausos n° 140/19 ao Sr. Antonio da Silva Barreto Neto; Ofício
n°s. 809/19 a 814/19-Moção de Aplausos n° 141/19 aos Srs. José Roberto Martins

Segalla, Benedito Roberto Meira, Roger Barude Camargo, Yasmim Cristina Dantas
do Nascimento, Eduardo de Almeida e Bianca Venturini Tiszolcski; Ofício n

069/19, de 21/05/19, do Sr. Presidente João Rodrigues de Souza, ao Sr. Pedro Süva^ /
Lima, encaminha Resolução n° 008/19 promulgada por esta casa de leis; j / j
Correspondência, de 13/05/19, do Ver. Zé Cota, ao Secretário de Transporte e 1 / /
Serviços Públicos Carlos Contijo, solicita que seja implantado sistema de iluminação
pública, na rua Manoel Ferreira da Luz, bairro São João. Correspondências^^
Recebidas. Convite, da Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Mato V L
Grosso Dep. Janaína Riva, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigue^
de Souza, para participar da sessão solene para entrega de moções de aplausos aos^
membros e colaboradores da Rede de Frente - Associação Rede de Enfrentamento à

Violência Doméstica contra a Mulher, no dia 13/06/19, às 17:30h, no plenário da
Câmara Municipal de Barra do Garças; Convite, da Presidente da Assembléia
Legislativa do Estado de Mato Grosso Dep. Janaína Riva, ao Presidente da Câmara
Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, para participar da sessão solene destinada a
homenagear cidadãos que se destacaram no processo desenvolvimentista da região
do Araguaia, no dia 13/06/19, às 19:30h, no plenário da Câmara Municipal de Barra
do Garças; Edital de Convocação-Assembleia Geral Ordinária, de 20/05/19, do

Presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Barra do Garças João Vicente

da Rocha, à Câmara Municipal, convoca para participar de assembléia geral
ordinária, no dia 01/06/19, às 08:30h, no salão de reunião do Sindicato; Edital de

Convocação-Assembleia Geral Ordinária, de 21/05/19, do Presidente do Sindicato

dos Trabalhadores Rurais de Barra do Garças João Vicente da Rocha, à Câmara

Municipal, convoca para participar de assembléia geral extraordinária, no dia/^j
01/06/19, às lOh, no salão de reunião do Sindicato; Correspondência, de 23/05/19, dq O
Ver. Cleber Fabiano Ferreira, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João
Rodrigues de Souza, solicita autorização de cessão do plenário dessa casa de leis,
dia 23/05/19, às 19h, para a realização de uma reunião da comissão de elaboração e
retificação do plano diretor do município de Barra do Garças; Correspondência, de
24/05/19, do Ver. Cleber Fabiano Ferreira, ao Presidente da Câmara Municipal Sr.
João Rodrigues de Souza, solicita autorização de cessão do plenário dessa casa de
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74 leis, dia 24/05/19, das 18h às 19:30h, para a realização de uma reunião para discutir
75 questões relacionadas à cultura e turismo; Ofício, de 27/05/19, da Coordenadi
76 Geral Seção Sindical ADUFMAT-Araguaia Prof-. Dra. Graziele Borges de Oliveira
77 Pena, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, solicita
78 disponibilização do plenário no dia 30/05/19, das 13:30h às ll:30h e disponibilização
79 de um local no andar do térreo para que os manifestantes possam pegar panfletos^^
80 material de divulgação e água. Além disso, se for possível, necessitamos de
81 permissão, para colocar cem garrafas de água, cedidas pela ADUFMAT em um.,
82 freezer ou geladeira da Câmara; Ofício n° 263/2019/GDEN, de 27/05/19, do'!
83 Deputado Estadual Elizeu Nascimento, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João
84 Rodrigues de Souza, solicita uso do plenário desta casa de leis no dia 04/06/19 das
85 15h às 19h, para homenagear os policiais müitares que atuam no município di
86 Barra do Garças e região com a entrega de moções de aplausos aos mesmos; Ofício
87 n° 115/SMS/GB/BG/2019, de 20/05/19, da Secretária de Saúde Clenia Monteiro Süva^
88 Ibrahim, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza,
89 encaminha cópias das verbas repassadas pela União ao município de Barra do
90 Garças; Ofício GJR n° 182/2019, de 22/05/19, da Deputada Janaina Riva, ao
91 Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, solicita
92 dispoiübilização do plenário da câmara municipal de Barra do Garças para a
93 realização, no dia 13/06/19, às 17:30h e às 19:30h, de duas sessões solenes em
94 conjunto com a Assembléia Legislativa de Mato Grosso, para entrega de moções de
95 aplausos e títulos de cidadão mato-grossense a diversas personalidades da região
96 do Araguaia, com Requerimentos n°s. 262/2019 e 351/2019 em anexo; Ofício n°
97 122/SMPO/GAB/2019, de 20/05/19, do Secretário de Planejamento Urbano e Obras
98 Agvailton Alves Júnior, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de
99 Souza, encaminha resposta às Indicações n°s. 184/19, 185/19, 188/19, 192/19, 198/19;
100 Ofício n° 035 Secindcom, de 21/05/19, do Secretário de Indústria, Comércio e

101 Desenvolvimento Rural Fabiano Dali Agnol, ao Presidente da Câmara Municipal Sr
102 João Rodrigues de Souza, encaminha resposta a Indicação n° 119/19, com Mem
103 104/SMT/2019 em anexo; Ofício n° 134/GAB/2019, de 24/05/19, do Secretário-Chefe

104 de Gabinete George Câmara Maia, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João
105 Rodrigues de Souza, envio de balancetes meses de janeiro e fevereiro/2019;
106 Correspondências Recebidas da Prefeitura Municipal. Decreto n° 4.148, de 17 de
107 maio de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Dispõe sobre
108 designação de membros para composição do Conselho Municipal dos Direitos da
109 Criança e do Adolescente"; Decreto n° 4.146, de 15 de maio de 2019, de autoria do
110 Poder Executivo Municipal, que 'T)ispõe sobre substituição de membros na
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111 Comissão instituída pela Lei Municipal n° 3.884/2017". ("Art. 1° - Fica designado
112 para atuar como membro na Comissão Permanente de Sindicância e Processo
113 Administrativo Disciplinar, instituída pela Lei n° 3.884/2017, o servidor efetivo, Sr.
114 André Luiz de Assis"); Decreto n° 4.145, de 15 de maio de 2019, de autoria do Poder
115 Executivo Municipal, que "Dispõe sobre substituição do presidente na Comissão a
116 que se refere o Decreto n° 3.988, de 02 de abril de 2018 e torna sem efeito o Decreto
117 que menciona". ("Art. 1° - Fica substituído o presidente designado através do
118 Decreto n° 3.988/2018, constante no Art. 1°, Sr. Celso Martins Sphor, pela servidora
119 efetiva, Sra. Vibna Vanete Sasso"). Terminada a leitura das correspondências
120 recebidas e expedidas, as mesmas permanecerão em arquivo à disposição dos
121 nobres Vereadores. Continuando, no Grande Expediente, seguem em seqüência,
122 todas as falas dos Vereadores inscritos, nessa noite. VER. REGINALDO PEDRO DA
123 SILVA-BARRUTÃO: Boa noite a todos, boa noite a todas. Senhor presidente,
124 senhores vereadores, em primeiro lugar queria registrar a presença do meu irmão
125 Zé, que veio lá de Pernambuco para passar umas férias aqui, está ali mais o
126 compadre Cazuza. E queria falar, senhor presidente, a respeito de um probleminha
127 que está tendo lá na avenida do Ouro Fino, aquela avenida principal. Há uns
128 sessenta dias atrás chegou um maquinário lá e cortaram o asfalto em quatro lugares
129 para colocar umas manilhas. Colocaram as manilhas, ficou um trabalho muito bem
130 feito, só que até agora ninguém voltou para recuperar o asfalto. E o povo está
131 reclamando mais é da poeira porque tem muita criança. Então, além dos buracos,
132 que não fizeram o tapa-buraco, tem o problema da poeira. Então, é essa a minha
133 colocação. VER. VALDEI LEITE GUIMARÃES-PEBINFFA: Você me dá uma parte,
134 por favor! Hoje eu estive com o Agvailton pela manhã, e o Carlinhos. Eles falaram
135 que estão esperando só o rapaz ir lá para fazer o recorte, acabar de fazer o serviço
136 lá, para depois ir lá fazer a recapagem. Mas, que essa semana sai o serviço lá. Se não
137 sair essa semana, até na outra sai. VER. BARRUFÃO: Ok, vereador, muito bom! Aí
138 eu vou lá para dar satisfação para àquele povo que pediu para mim. Valeu,
139 obrigado! VER. ALESSANDRO MATOS DO NASCIMENTO-ALEX MATOS:
140 Senhor presidente, boa noite! Em nome do Dr. João, presente aqui todas as
141 segimdas-feiras, eu cumprimento todos os presentes. Senhor presidente, hoje eu
142 venho aqui para me solidarizar com os profissionais, servidores públicos do Estado
143 de Mato Grosso, que no dia de hoje, em especial os servidores da educação,
144 funcionários da educação, entraram em, vamos dizer assim, deflagraram uma
145 situação que ninguém gosta, que é a situação de greve. Ninguém gosta. Os
146 servidores não gostam porque tem que repor depois as aulas. Nosso caso,
147 profissionais da educação, tem que voltar para a escola. Então, ninguém gosta da
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148 greve porque paralisa o processo. Há uma série de implicações que são decorre:
149 do estado de greve. Mas, infelizmente, na democracia, é um instrumento que deve
150 ser usado quando o diálogo acaba. Então, o diálogo, infelizmente, dos servidores
151 públicos estaduais com o governo do Estado terminou, e só essa ferramenta, que
152 atrapalha a vida de pais, de famílias que contavam com seus filhos na escola, mas,'g
153 somente essa ferramenta faz abrir os canais de diálogo. Ela é lícita, é prevista %

154 constitucionalmente, e os servidores com certeza estão em estado de greve
155 contrariados, não queriam. Mas, enxergam nessa a única possibilidade nesse SI ̂
156 momento de diálogo. Portanto, nós nos solidarizamos com eles. A questão da ̂àí
157 educação é tão séria, ela é tão grave, que o estudo que foi apresentado semana
158 passada nos diz que para cada um real investido na educação, cerca de outros dez A
159 reais seria economizado. E, aí o estudo, eu me perguntei: mas, como isso? Se nósv^
160 tivéssemos um investimento maciço em educação integral, nós preveniríamos

161 saúde física, emocional, de crianças e adolescentes, criminalidade e uma série de^
162 outros problemas e custos decorrentes da ausência de investimento, de maneira que
163 corte-se em todos os lugares, mas não corte na vida daqueles que atendem a
164 sociedade, que são os servidores públicos. Eles são responsáveis por cuidar da
165 sociedade. E a educação principalmente, o tanto que a gente luta, questiona, cobra,
166 porque sabemos que não existe outro caminho para um país crescer, para um
167 Estado crescer, para um município desenvolver, se não for pela educação. Então,
168 aqui a nossa solidariedade a esses servidores, esses guerreiros, que estão lutando
169 por todos nós, não só por eles, com toda certeza. VER. JÚLIO CÉSAR GOMES DOS
170 SANTOS: Me permite uma parte, vereador? Só para colaborar com sua fala, o que
171 eu achei mais inusitado nessa semana que se passou, foi o ministério público que
172 notificou o governador para não pagar a recomposição salarial dos servidores, mas
173 recebeu os 10% que eles tinham direito. Ou seja, é difícil. Eu não entendo, nessa
174 parte, a questão do ministério público porque eles podem receber o direito deles,
175 mas os outros servidores não podem. Então, só para colaborar com a sua fala. VER.
176 ALEX MATOS: Acaba sendo esse jogo de pressão, não é Júlio. Os servidores vão
177 pressionar o governo do Estado e o governo vai pressionar a justiça. Porque a
178 justiça, ela tem que ser justa e, infelizmente, nós estamos enxergando que isso não
179 ocorre como deveria ocorrer. Muito obrigado! VER. MIGUEL MOREIRA DA
180 SILVA-MIGUELÃO: Hein, Alex! Agora o seguinte, por outro lado, nós estamos
181 vendo nos meios de comunicação aí, o governo animciando que arrecadou menos
182 três bilhões de reais. Então, eu acho que é hora sim de pensar o que vai fazer, de
183 pensar e repensar, porque não adianta nada massacrar um governo, torcer um
184 governo aí para sair alguma coisa, se não tem de onde sair. Porque se não tiver de
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onde sair, o que ele vai fazer? Não é verdade? Então, o pessoal que compõe as
greves, acho que tem que olhar isso aí, e olhar com consciência, porque não a
nada fazer uma greve para não virar em nada. Mas, eu quero pedir o pessoal d
comissão da igreja católica que anuncie lá para o Dom Protógenes, que quando eu
era presidente da câmara municipal, houve uma ação do ministério público para
tirar o crucifixo aqui da câmara. Aí nós temos um advogado bom aqui, que é o Dr.
Heros, e foi combativo e nós vencemos a batalha. Nós vencemos e o crucifixo vai.
continuar aí. Na verdade, ele não incomoda ninguém. Aqui já tem o costume, já está A
no regimento interno, de fazer a leitura de um trecho bíblico. Aqui tem a bíblia que\^
é colocada aqui e tem o crucifixo. Portanto, pode falar para o Dom Protógenes que À\
nós tratamos a causa com seriedade e vencemos. Obrigado, senhor presidente. VER
PAULO CÉSAR RAYE DE AGUIAR: Boa noite a todos! Cumprimento a distinta
platéia na figura de Renato, nosso repórter do Facebook. Leio suas matérias todos
os dias. Eu tive o prazer de ontem ir a Feira de Aragarças, e eu fiquei pasmado de
ver a Feira de Aragarças. Eu andei da minha perna doer para poder andar a feira
toda. Uma feira vibrante. Uma feira vendendo de tudo, era frango, leitoa, tudo,
comida, pastel, tudo que você queria, verdura da melhor qualidade. E você pensa.
Barra do Garças com uma feirinha mequetrefe porque a promotoria acabou com a
nossa feira. A promotoria conseguiu o que queria, matar a feira de Barra do Garças.
Eu fiquei com inveja ontem, fiquei com inveja da Feira de Aragarças, um absurdo.
Miguel, você já foi lá? Daquela avenida que entrei ali, que larguei o carro ali, até
chegar no fim da feira para voltar doeu minha perna, andando, andando, e do lado
gente pra caramba, e vendendo de tudo do bom e do melhor. E o que é pior, ou o
que é melhor, todos os feirantes de Barra do Garças estavam lá. Conheci um por
um, Miguel! Oh, Dr. Paulo Raye, tudo bom? VER. MIGUELÃO: Me permite uma
parte, colega? E só para colaborar. Aqui, a câmara municipal ficou de montar uma
comissão para fazer uma audiência pública com os feirantes, porque nós podemo^
ter aquela feira aqui, é só fazer a feira livre, é na rua. E, desde que essa feira fica L \
naquela Feira Coberta, que foi muito mal feita no passado, e o atual momento nã< > Uy
reformou aquela feira, não deu condição de trabalhar, aquela feira lá te:
impedimento. Agora, a feira livre na rua não tem impedimento porque é feira livre.
VER. PAULO RAYE: Não, mas aí a promotoria pode também ir em cima. VER.
MIGUELÃO: Não pode! VER. PAULO RAYE: Não pode? VER. MIGUELÃO: Não.
Por que, o Goiás, o promotor não mete a cara? Porque a feira é livre, é na rua, cada
um chega lá e monta sua barraca. Agora, desde que seja coberta é comércio. VER.
PAULO RAYE: Olha aqui, oh! Eu me lembro que domingo passado fui na Feira da
Barra e comprei um frango clandestino. Comprei um frango clandestino. O frang(
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222 estava escondido. Eu tive que ir atrás da mulher, caminhar um tempão, para ela
223 buscar no carro o frango. O frango saiu com aquela cara de assustado, que estava
224 vivo. Não, era frango vivo, porque eu queria comer um franguinho ao molho pardo,
225 quem já comeu sabe. Rapaz, o frango estava com o "zoião" desse tamanho, "
226 escondido no porta-malas do carro. Oh, Joãozinho, está aqui o Barrufão, eu era
227 freguês do Barrufão de comer carneiro comprado do Barrufão. Ontem, para
228 comprar carneiro, que eu comprei carneiro, tive que ir em Aragarças comprar
229 carneiro. VER. BARRUFÃO: Me permite uma parte, vereador? Veja bem, eu, com
230 treze anos em Barra do Garças, e comecei a fazer feira. Eu fiz feira aqui quarenta
231 anos em Barra do Garças. Ela foi para um lado, para outro, até chegar lá na Feira ̂
232 Coberta. Mas, infelizmente, por causa que teve que fazer aquela reforma, e não deu ^
233 certo e tal, e o promotor muito em cima cobrando, foi isso que aconteceu. Eu vim
234 aqui naquela vez, vocês me deram oportunidade e eu falei: se não tomar
235 providências, essa feira da Barra vai acabar. E é o que aconteceu. Ali só vai voltar a
236 funcionar quando liberar para vender tudo, e tirar aquele exército da vigilância\l ,
237 sanitária lá, que o pessoal não pode fazer nada, até um catchup que está ali, ele fala ^
238 que não pode trazer mais, etc. Então, é perseguição. Mas, também tem um detalhe,
239 enquanto não tiver um abatedouro em Barra do Garças, um frigorífico de pequeno
240 porte para atender o município de Barra do Garças não vai resolver. Não resolve.
241 VER. PAULO RAYE: É. Meu tempo está encerrando, eu queria dizer o seguinte,
242 outra coisa, George, que acontece aqui, você vai na Feira de Barra do Garças é tanto
243 fiscal, todo mimdo fiscalizando todo mimdo. Eu não vi nenhum cara fiscalizando
244 em Aragarças. A tendência parece querer acabar mesmo com a Feira da Barra. Eu
245 me recordo da feira de rua em Aragarças, o Júlio César era criança, não lembra,
246 mas, rapaz, uma feira vibrante de rua em Aragarças, aqui em Barra do Garças. Hoje
247 cobriram, botaram a feira lá, movimento pouco. Você vai de manhã, aquele
248 "movimentinho". A parte de cima, que era pra fazer açougue, vendendo paste
249 Bom, está aqui a minha indignação. Muito obrigado! VER. CLEBER FABIAN'
250 FERREIRA: Sr. Presidente, meus colegas, público aqui presente, em nome de querr^
251 eu cumprimento, na pessoa do senhor José Cazuza dos Santos, meu amigo,
252 oimprimento todos, e seu irmão José também. É tudo José lá, não é? Beleza! Sr.
253 Presidente, eu quero usar a palavra hoje para desabafar um pouco com a minha
254 indignação, e eu vou fugir um pouco do contexto de nosso município, mas falando
255 também indiretamente dele. A questão da política no país, senhor presidente. Eu
256 pego um gancho no que disse o vereador Miguel, o Miguelão, na questão o
257 seguinte, nós temos visto nos últimos dias, os últimos meses, nas redes sociais uma
258 guerra sem precedente e sem... Eu tenho analisado, eu aprendi que a gente tem que
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analisar, verificar, ouvir, ler e falar quando for necessário. Eu vejo críticas ferrenhas,
de um lado e de outro, de dois grupos políticos no país, que dividiu esse país, e que
não chega a lugar algum, e isso está virando uma constante na política no cenário
nacional. Eu estou acompanhando a questão do BREXIT do Reino Unido. Eu
acompanho a política, nós tivemos ontem a eleição do parlamento europeu. A
diferença que ocorre no velho mundo, e o quão longe nós estamos da democracia
que nós almejamos nesse país. Nós temos aí seis meses, um pouco menos de seis
meses, um governo federal e as cobranças. Da mesma forma, nós temos também
pouco menos de seis meses um governo estadual e as cobranças. E o que a gente
nota na política nacional é que tem virado uma briga como se fosse briga de irmãos,
onde um fala: a culpa foi do fulano, mãe; não, foi o fulano que fez, mãe. Nós temos
que chegar à conclusão de que não há interesse em saber de quem é a culpa ou de
quem deixou de ser a culpa. O que nós assistimos na mídia nacional, na mídia
estadual e até mesmo local, são críticas infundadas que não tem um pé de
resolução. Eu participo de um grupo do WhatsApp e as pessoas falam: por que você
não fala? Eu digo: olha, eu não falo porque não tenho a resposta. Se eu tivesse a
resposta, vocês podem ter certeza absoluta que eu já teria falado. Criticam, criticam
o governo estadual; criticam o governo federal; criticam o governo municipal. Mas,
eu não vejo ninguém dar uma solução, e eu quero saber se existe. Porque é a mesma
coisa de você criar um filho. Tem receita? Porque, se tiver, me ensina. Porque eu sou
pai e não tem receita para criar filho. Da mesma forma, não tem receita para você
administrar um país, um Estado e um município. Qual é a melhor forma de
administrar um país? Qual é a melhor forma de administrar um município? Qual é
a receita para o sucesso de uma administração pública? Nós já tivemos quantas?
Desde 1889, lá atrás com Teodoro da Fonseca, que assumiu o governo doente, uma
jogada política que desde aquela época já existe. Qual é a resposta? Eu não digo
porque eu não entro em conflito, porque eu não tenho a resposta. Se eu soubesse (
dizer: olha, está tudo errado e o correto é assim, eu teria escrito um livro e estaria

büionário. Eu ia vender demais. Então, a gente tem que pensar nisso. Antes de
criticar, procure dar a receita da solução. Se você não tem a solução, manifeste, mas
fique calado, não critique. Eu critico quando sei dar a solução para alguma coisa. Se
eu não sei, eu não vou falar. É o que eu digo para o vereador Paulo Raye, eu não
sou médico, quem sou eu para criticar a saúde da Barra? Não sei como acontece.
Portanto, fica aí o recado. E outra coisa que eu me indigno, senhor presidente, e esse
final de semana fiquei mais indignado ainda, é a questão dos valores que esse país
está perdendo. Virou uma situação tão esdrúxula de quinze anos para cá, não vou
muito não, de quinze, vinte anos para cá, o quanto mudaram os valores morai
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296 éticos desse país. E aí as pessoas vêm criticar, falar: a educação desse país está ruim.
297 Não se educa pais de família, não se educa homens e mulheres em escola. Me
298 perdoem. Mas, quem educa homens, mulheres, pais de família e mães de família, é
299 pai e mãe, e está se perdendo. Eu estou indignado ao ponto, senhor presidente, eu
300 vou pedir mais um minuto só para eu encerrar, a questão de chegar numa sala de
301 aula e o aluno estar com o celular na mão, sentado de costas para o professor,
302 jogando ou no WhatsApp. Não é numa escola primária não. É numa sala de aula de
303 uma universidade, de um curso superior, onde não existe mais a palavra 'senhor'.
304 Quando você fala: o 'senhor', as pessoas te criticam. Quando você vê uma criança

305 pedindo a benção para um pai ou para uma mãe, isso é piegas, isso é brega. Onde
306 uma moça tira a roupa, suas vestimentas, e protesta diante do RU, e achar que isso é
307 normal. Não pode ser normal. Isso não pode ser normal. Nós estamos perdendo
308 questões, situações éticas, morais, e nós estamos perdendo valores lá de baixo que\^
309 vem do berço. Eu faço o desafio: freqüente uma sala de aula de uma universidade,^
310 passe uma aula lá, em qualquer universidade, seja ela privada ou pública. Acabou, ̂
311 não existe mais o respeito nas ruas. Os pais não conversam mais com os filhos. O;

312 filhos hoje cada um está no seu lugar. Uma filha sentada num lugar com o celular
313 na mão. O pai está no quarto assistindo televisão. A mãe está não sei aonde.
314 Acabou! São valores que vão se perdendo, e aí querem criticar o governo, querem
315 criticar a política. Ora, um presidente da república, um prefeito e um governador,
316 com o ato, com a caneta, ele não vai mudar o senso de moral e os valores éticos que
317 uma pessoa não. Isso você aprende é em casa. Isso não é uma caneta que vai fazer,
318 um decreto ou uma lei. Oh, a partir de hoje você tem que falar: sim senhor, não

319 senhor, benção pai, benção mãe, obrigado, me desculpa, com licença. Isso não é
320 num decreto que se ensina. Isso ensina é em casa. E eu me indignei esse final de
321 semana por causa disso, de situações que assisti e fiquei extremamente revoltado,

322 desapontado. E cheguei em casa, olhei para minha filha e minha esposa, falei: par,
323 o mundo, que eu quero descer dele. Eu não nasci para viver nesse mundo. Para, qu
324 eu vou descer. Então, vamos pensar nisso meus colegas e o público aqui presente.
325 Obrigado! VER. MIGUELÃO: Senhor presidente, é o seguinte, eu me recuso, no
326 momento, a assinar esses dois projetos de título de cidadão para o governador e
327 para o secretário. Eu quero registrar que no momento... Deixa eles fazerem alguma
328 coisa por Barra do Garças para eu convidar eles para estarem aqui, e eu puxar saco
329 deles, porque do jeito que está não dou conta. SR. PRESIDENTE: Registrado,
330 excelência. VER. PEBINHA: Senhor presidente, senhores vereadores, público aqui
331 presente, como antecedeu nosso vereador Cleber aqui, isso é do tempo da
332 palmatória, viu Cleber. Está faltando é a palmatória nessas crianças hoje. É tudo zap
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zap, é celular para cá, celular para lá. Falta palmatória para educar o povo
Falta palmatória e tem que bater é doído, aquelas furadinha. Senhor presidente, eu
vim aqui hoje para agradecer o Agvailton, estive com ele semana passada, e o
Carlos Gontijo, a respeito de umas situações lá no Piracema e Ouro Fino. Eles me
prometeram que essa semana vai arrumar lá, como me antecedeu o Barrufão ali>
aquele problema lá da avenida Barrufão, e tem a W6 lá no Tamburiu também. A W6

abriu uma valeta da chuva lá, essa semana vai resolver o problema lá também.
Estamos só esperando o rapaz que vai recortar lá para fazer a recapagem dos trem-
lá. Outra coisa, quero também parabenizar o Agvailton e o Carimbos, que agora
tinha feito duas indicações na rua Aurora e na Frei Felipe, está sendo asfaltado essa
duas ruas. Tem mais umas lá que o Agvailton falou que, até o final do mandato do
Beto, o Jardim Nova Barra vai estar uns 90,100% asfaltado, porque eu falei com ele ̂
lá. Outra coisa aqui, senhor presidente, falando para nossa secretária de saúde, a^
Clerúa, quero parabenizar ela pela força que me deu esses dias aí, junto com o^
prefeito Roberto Farias. Tinha uma amiga nossa que estava ficando cega, uma }
cirurgia, eles correram atrás e conseguiram a cirurgia pra mim. Eu estou muito feliz
A cirurgia vai ser realizada sexta-feira agora. Então, eu quero agradecer o Roberto
Farias e a Clenia com esse negócio aí. E, outra coisa, nossa Policlínica São José está'
se mudando para o setor Margarida, lá no Nova Barra. É onde estão construindo
uns PSF lá, os PSF mais bonitos de Barra do Garças estão lá no setor Margarida. A
policlínica vai se mudar para lá porque nós temos a policlínica ali hoje, ela não
recebe nenhum tostão, nenhum real do governo federal, nem do estadual, e o
município que mantém só a policlínica funcionando até meia-noite. Então, com esse
decreto que o Bolsonaro fez para a policlínica ficar até meia-noite, então vai abrir o
PSF e a policlínica vai funcionar até meia-noite. É isso aí. Muito obrigado. SR.
PRESIDENTE: Em tempo, excelências, gostaria de pedir ao primeiro secretário
desta Casa que lesse uma manchete que foi divulgada hoje. Eu estive com a
secretária Mônica, e a Mônica, a gente as vezes não percebe, tenha talvez em algum
momento cometido algum deslize, mas a Mônica é de uma eficiência sobretudo em
grandes ações. A gente não pode perder de vista que, por exemplo, os valores que
estão prometidos, e já sendo organizados para a reformulação e ampliação do
aeroporto, são resultados quase que exclusivamente da ação da Mônica; parcerias
que ela teve na liberação daqueles valores, que foi lá com o Wellington em Brasília
para tratar daqueles valores referente à Beira Rio. E, agora de manhã, sobretudo o
destaque à questão do turismo, que é a pasta da Mônica, uma notícia que foi dada
em relação a passagem do Rally dos Sertões, que Barra será contemplada, e não
apenas, mas contemplada na condição de cidade-sede. E é muito interessante essas
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370 coisas porque nós vimos agora lembrar aqui também, inclusive, nós poderíamos
371 fazer aqui conjimtamente uma moção de aplausos ao, eu creio que o cargo lá-é^oe
372 diretor, eu não tenho certeza, do IFMT. Porque essa semana eu tive a grat
373 satisfação, acho que todos também notaram isso, a gente passou durante três ou
374 quatro dias, os hotéis da cidade lotados, sem vaga por conta do evento que
375 aconteceu na cidade promovido pela IFMT. Então, é claro que houve um empenho
376 do administrador da instituição aqui na nossa cidade, também do nosso colega, o
377 vereador Sivirino, e nós poderíamos conjuntamente promover, ofertar aqui uma
378 moção de aplausos, de congratulações àquele. Por que? Porque esses eventos é que
379 mantém viva a atividade turística do município, a atividade hoteleira, e não só
380 hoteleira. Aí o açougueiro vende, o padeiro vende, as Águas Quentes arrecada,
381 enfim. Há um movimento interessante na questão econômica e financeira do
382 município. Então, peço, por gentileza, ao nosso secretário que leia a manchete que
383 foi divulgada. VER. DR. NETO: "Barra do Garças será cidade-sede do Rally dos
384 Sertões; evento terá eventos sociais e de entretenimento. FRANCIS AMORIM
385 SECOM-BG. Barra do Garças será uma das cidades-sedes da 27- edição do Rally dos]
386 Sertões, a maior competição do gênero das Américas. O evento terá sua largada no
387 dia 24 de agosto, em Campo Grande (MS), e parada no dia 26, em Barra, com uma
388 série de eventos sociais em benefício da comunidade local. Como cidade-sede. Barra
389 do Garças terá privilégios em relação as demais que estão inseridas no roteiro. A
390 organização do rally montará uma grande estrutura para o atendimento da
391 população com diversas especialidades médica e entretenimento. Segundo a
392 secretária de Turismo, Mônica Porto, neste ano a empresa Sertões, responsável pela
393 realização da prova, firmou parceria com os hospitais Albert Einstein, de São Paulo
394 e do Amor (antigo Hospital do Câncer), de Barretos (SP), para levar serviços
395 médicos e uma empresa do ramo de divertimentos. "Barra do Garças será
396 beneficiada com uma equipe de 45 profissionais médicos e enfermeiros para a
397 realização de consultas, procedimentos cirúrgicos, diagnósticos e
398 encaminhamentos. A triagem será realizada no mês de junho para o atendimento
399 durante a estadia aqui", informou Mônica. As pessoas que passarem pelo
400 atendimento e necessitarem de encaminhamentos diante da gravidade dos casos
401 diagnósticos serão direcionados ao Albert Einstein ou ao Hospital de Amor.
402 Estrutura: Para a recepção dos competidores a Secretaria de Turismo está
403 trabalhando para a montam de uma grande estrutura em um local que está sendo
404 estudado previamente. Como a organização permanecerá em Barra do Garças por
405 quase 24 (o pernoite será na cidade), a secretária Mônica Porto vê a necessidade
406 dessa logística para absorver pilotos, navegadores e equipes de apoio. Rota: Etapa 1:
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Campo Grande (MS)/Costa Rica (MS): 487 km; Etapa 2: Costa Rica (MS)/Bar
Garças (MT): 639 km; Etapa 3: Barra do Garças (MT)/São Miguel do AraguaiaipO):'
727 km; Etapa 4: São Miguel do Araguaia (GO)/Porto Nacional (TO): 571 km; Etapa
5: Porto Nacional (TO)/ São Félix do Tocantins (TO): 435 km; Etapa 6: São Félix do
Tocantins (TO)/Bom Jesus (PI): 542 km; Etapa 7: Bom Jesus (PI): 542 km/Crateús
(CE): 938 km; Etapa 8: Crateús (CE)/Aquiraz (CE): 405 km". É isso, senhor
presidente, está lido a matéria. SR. PRESIDENTE: Obrigado! Está registrado. VER.
MIGUELAO: Senhor presidente, olha, eu concordo que o senador Wellington|
Fagundes é o maior guardião de Barra do Garças, e é o maior senador do Estado de
Mato Grosso. É um senador... Se nós temos estradas boas para rodar aí, é o senador
WeHington. No destravamento da Beira Rio lá, quem estava lá carimbando cinco '

milhões e seiscentos mil. Senador Wellington. O aeroporto ali, senador Weilington
Então, nós devemos para o senador WeUington muito das coisas boas que
acontecem em nossa cidade. E um cidadão que ele chega aqui, nós temos que sentar
com ele, tomar cachaça com ele aí, levar bons assuntos, bons projetos para ele. Se a
gente arrumar um local aí para fazer uma reunião com ele, para cobrar ele, ele tem
resposta para tudo. Quando eu me candidatei a vereador, a primeira vez, a pedido
do Wilmar, nós apoiamos o senador Wellington Fagundes a deputado federal. De lá
para cá, ele é o maior guardião de Barra do Garças. Então, essas obras tudo que
estão acontecendo, não vejo muito mérito da Mônica Porto, a não ser esse rally aí.
Agora, as outras que compreende à Brasília chama-se senador WeUigton Fagundes.
Obrigado, é o meu parecer. SR. PRESIDENTE: Fica registrado, e de fato é inegável a
importância do estreito relacionamento com o senador Wellington, com a cidade.
Mas, ainda assim, uma ponte não se constrói com duas pontas e um meio. Alguém
precisa fazer tudo isso, sem dúvida nenhuma. E chama atenção a questão do
senador Wellington, sobretudo a questão das estradas. Um Estado produtor como é
Mato Grosso. E claro que nós ainda temos demandas não contempladas. O Estado
tem extensão territorial maior que, por exemplo, Portugal. Para quem não sabe, o
Estado de Mato Grosso tem extensão maior que o país de Portugal. Mas, nas partes
que são asfaltadas, Miguel, soltam os olhos que o Estado é muito bem contemplado
pelos contratos de constante reforma, vigilância preventiva, as vezes. A gente tem
lá, as vezes, o asfalto nem está em estado tão degradado, como a gente está
acostumado, e a gente vê realmente que isso é fruto da forte atuação do Wellington.
Faz toda a diferença realmente ter um representante com a força, com a capacidade
de articulação que o Wellington tem. Realmente a cidade, também compartilho
dessa compreensão de que a cidade deve muito ao senador. Só queria dizer, em
relação às temáticas que foram tratadas ali, professor Alex, que realmente nos causa
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444 tristeza de ver que os servidores do município, em especial os servidorq
445 educação, mais uma vez deflagraram um movimento paradista, um movimento de
446 greve. Eu, muitas vezes, me pergimto onde, qual o resultado dessas greves ao longo
447 dos anos. Mas, a gente se preocupa, se entristece porque inegavelmente há um
448 prejuízo. Mas, é dos males o menor. Nós poderíamos estar numa situação muito
449 pior. Não é muito lembrar que nos idos do início da década de noventa. Hoje nós
450 temos, apesar dos pesares, um dos melhores salários da educação do Brasil, das
451 vinte e seis unidades federativas. E isso se deve, em muito, a atuação do SINTEP ■
452 notadamente no início da década de noventa, capitaneado por Carlos Abicalil,
453 nossa ilustríssima Fátima, o próprio Chapa, Kiko e outros de outros ícones do
454 Estado. Essa turma foi para a rua naqueles momentos de enfrentamento e
455 construíram os alicerces do que hoje nós temos na política educacional do Estado,
456 no que se refere ao direito da classe dos docentes. Infelizmente, o que nós vimos, é^
457 muito fácil de nós vermos o descaso que o Estado de Mato Grosso, ano a ano, vem^
458 relegando à educação. É um descaso total. Na nossa cidade, se nós pegarmos, por \
459 exemplo, se nós olharmos as estruturas físicas das escolas do município
460 confrontarmos com as escolas do Estado, que são muito poucas aqui, nós vemo
461 que há uma abissal de distância. As nossas escolas municipais, todas elas, tem umar
462 estrutura física muito boa. O município, inclusive, vá nas aldeias indígenas, onde
463 tem as escolas, e você vê a estrutura das escolas do município, e veja as estruturas
464 das escolas que estão ao encargo do Estado, estão caindo sobre a cabeça. Na aldeia
465 de São Marcos, por exemplo, a escola que tem lá, vereador Alex, é cinqüentenária,
466 foi feita pelos pais dos indígenas que lá estão, à mão, e a escola está caindo. E, ano a
467 ano, o Estado promete e não se desincumbe da sua função. E um Estado que se
468 notabilizou nos últimos anos, a partir de que Blairo Maggi, principalmente, adentra
469 aos recintos do poder, um Estado que se notabihzou por conceder isenções fiscais
470 ao agronegócio sob a bandeira de que o agronegócio sustenta o Estado, que é só
471 meia verdade. E isenções, e isenções, e isenções, e isenções. Na verdade, o
472 agronegócio contribui, não resta dúvida, para o Estado, para o país. Mas, cobra uma
473 dívida, uma sangria do Estado e da União também muito grande. E, em detrimento
474 de como nós vemos hoje, a saúde, naquilo que concerne as atuações do Estado, um
475 caos. A educação, um caos. A única atividade que sobressai hoje, muito por conta
476 dessas isenções fiscais fornecidas pelo Estado, é o agronegócio, com uma
477 capacidade de articulação muito boa. Então, a gente, voltando para a questão da
478 educação, é muito triste ver que os professores se veem obrigados a mais uma vez
479 deflagrarem um movimento paradista, a fim de preservarem minimamente o
480 interesse. E não é interesse não. Ano após ano, nós vemos que há um êxodo na
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educação. Os grandes cérebros do Brasil, aqueles jovens que, as vezes, tem alguma
vocação para serem professores, ninguém quer. Como que você vai querer ir para a
educação se, de todos os salários das carreiras estatais, é o menos privilegiado. É o
menos privilegiado, e é o mais prejudicado ao longo da escala posteriormente de
progressões. Então, é lastimável ver o descaso que o Estado de Mato Grosso, a
exemplo do que acontece com o país, o descaso, a falta de compromisso com a
educação, e não só com a educação, com o nosso povo. Porque parece que isso já
virou uma cantiga de grilo. Mas, não há, excelências, país que se desenvolva, não há
país no mundo atual que se desenvolva se não investir maciça e seriamente na
educação. Não há possibilidade de progresso, neste milênio, se não há investimento
em educação. For isso, registro aqui, junto com o vereador Alex, o meu apoio aos
servidores da educação. Lamento. Inclusive, digo aos pais do nosso município que
nós devemos nos unir em tomo dessa bandeira, porque quando estão num
movimento de paralisação não se defende a causa de uma classe, mas o interesse do
futuro de todo um Estado e de toda uma nação. Dando continuidade à Sessão, o Sr.

Presidente iniciou a Ordem do dia e o 1° Secretário efetuou a leitura das seguintes
matérias: Projeto de Lei n° 029/2019, de 22 de maio de 2019, de autoria do Poder
Executivo Municipal, que "Reconhece o diário Oficial Eletrônico do Tribunal de
Contas do Estado de Mato Grosso (DOC), como veículo oficial de publicação dos
atos do Poder Executivo de Barra do Garças-MT e dá outras providências". Depois^
de lido foi encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Projeto de
Lei n° 030/2019, de 27 de maio de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, ̂
que "Dispõe sobre repasse de recursos financeiros à entidade que menciona".
(Paróquia Santo Antônio-Diocese de Barra do Garças). Depois de lido foi
encaminhado às Comissões de Constituição, Justiça e Redação; Economia e
Finanças e; Turismo, Sustentabilidade e Desporto. Projeto de Lei n° 031/2019, de 27
de maio de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Altera o caput do
Art. 1° da Lei Municipal ordinária n° 3.812 de 03 de fevereiro de 2017 e dá outras
providências". Depois de lido foi encaminhado às Comissões de Constituiçã
Justiça e Redação e; Economia e Finanças. Nesse instante, o Sr. Presidente e o Ver.
Miguel Moreira se maiúfestam, conforme descrito abaixo. SR. PRESIDENTE:

Excelências, o Projeto de Lei n° 031/2019 que altera o caput do Art. 1- da Lei
Municipal Ordinária n° 3.812, de 03 de fevereiro de 2017 e dá outras providências,
está com um pedido de urgência. A matéria do projeto é uma matéria referente a
parcelamento de débitos. Certo? Na verdade é o seguinte: essa Casa já autorizou,
que se fizesse o parcelamento dos débitos tributários, oriundos dos impostos de
competência do município. Agora, em relação àquela lei, o município está pedindo
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que se faça uma alteração, solicitando que se parcele também, os débitos de
natureza tributária, aquelas multas que são impostas ao cidadão e outras situações
de natureza não tributária, que não se referem a tributos. Esse é o objeto do projeto.
E, como ele está com um pedido de urgência, eu vou submeter ao plenário, a
autorização ou não, para que ele transmite sob a forma de urgência. Em votação o
pedido de urgência do Projeto de Lei n° 031/2019, que altera o Art. 1° da Lei
Municipal n° 3.812 de 03 de fevereiro de 2017 e dá outras providências, aqueles
são favoráveis à aprovação do pedido de urgência permaneçam como estão, os
contrários se manifestem. Pois não, excelência. VER. MIGUEL MOREIRA: Senhor

Presidente, o senhor poderia nos informar o porquê da urgência? Tem muito débito
lá para receber? Como é que está isso? Por quê que ele veio com essa urgência? Que'
é um projeto importante e interessante porque aquela pessoa que não pagou uma
conta, a gente subtende que ele não deu conta de pagar a conta, e que a prefeitura
está dando quarenta e seis meses. Bacana o projeto, mas eu não vejo o porquê dessa
urgência. Porque se tiver muita conta aí, para negociar, eu acho que valeu a
urgência. Agora, só para ter a urgência de usar aqui, o plenário da Câmara? SR.
PRESIDENTE: Excelência, eu dei uma olhada aqui na justificativa do projeto e não
há justificativa para o pedido de urgência. Fica foro íntimo de cada um. A matéria é
essa e vou submeter ao plenário e vossas excelências decidirão, segundo o
entendimento de cada um, se a matéria é ou não de urgência, ok? Registrada ai
manifestação de vossa excelência. Em votação, repito, o pedido de urgência ao
Projeto de Lei n° 031/2019 de autoria do Poder Executivo Municipal, que altera o
Art. 1° da Lei Municipal n° 3.812. Em votação o pedido de urgência, os que são
favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado, com os
votos contrários do Vereador Miguel e do vereador Alex. Após, o Projeto de Lei em
questão foi encaminhado às Comissões de Constituição, Justiça e Redação e
Economia e Finanças. Após, continuou-se as leituras. Projeto de Lei Complementar!
n° 004/2019, de 27 de maio de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipcil, que
"Dispõe sobre procedimento de fiscalização da prestação dos serviços públicos de
saneamento básico, sobre a aplicação de penalidades por infração administrativa e
dá outras providências". Depois de lido foi encaminhado às Comissões de
Constituição, Justiça e Redação; Economia e Finanças e; Obras Públicas, Transporte,
Comunicação e Meio Ambiente. Nesse momento, o Senhor Presidente e outros

vereadores se manifestaram conforme descrito a seguir. SR. PRESIDENTE:
Excelências, esse pedido também está com o pedido de urgência. A matéria é de
fácil entendimento, porém o projeto é extenso. Qual que é a matéria aqui? A matéria
dispõe sobre os procedimentos de fiscalização da prestação de serviço de
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saneamento básico, sobre a aplicação de penalidade por infração administrativa e
dá outras providências. Eu conversei hoje, com o chefe de gabinete do município e
ele me dizia do envio desse projeto. Qual que é a finalidade do projeto? Esse
projeto, nós podemos pôr em conta já, ou conseqüência da CPI encabeçada por essa
Casa. For que? O município diante da constatação das muitas irregularidades que
estão sendo constatadas pela empresa de saneamento do município, o município
pretende levar a cabo... Desculpem. Me perdoem. Não o município, que não lhe
compete isso, a AGER pretende levar a cabo as multas que são cabíveis, por
infração às normas que precisam ser observadas pela empresa. Para tanto, a AGE
precisa da autorização legislativa. Por quê? Porque eu até entendo que de certa
forma seria necessária, porque quando essa Casa, quando foi votado o projeto de
autorização da criação da AGER, foi dito que ela seria responsável pela fiscalização.'
Mas, no projeto, eu dei uma olhada, ele não consta isso de forma expressa, o poder
de impor as multas. Então, o pedido nada mais é do que ele disciplinar as situações,
a possibilidade de imposição de multa. Eu penso que o projeto, embora urgente
de relevância, ele pode ficar aqui nessa Casa mais uma semana, e essa é a minha
sugestão, para que eventualmente as hipóteses contempladas de multa, sejarn
emendadas por esta Casa, se entender cabíveis. Penso, que este é o melho
encaminhamento. Embora não negue que seria interessante a urgência, mas pens(
que seria interessante se esta Casa pudesse aqui, exercer o seu papel e contribuir
com algumas medidas que entenda cabíveis de sanção. É a orientação da Mesa.
VER. PAULO RAYE: É como se nós permitíssemos um adendo na criação da AGER'
dando-lhe essa atribuição também, é isso? O poder de fiscalizar e multar, é isso? SR.
PRESIDENTE: Isso! VER. PAULO RAYE: Esse projeto seria a colocação de um
adendo na criação da AGER. VER. JÚLIO CÉSAR: Senhor Presidente, me permite
uma parte? Até para tirar todas essas dúvidas que todos os vereadores estão aqui,
postas, é interessante como a explanação que vossa excelência deu muito bem, para
que dê mais uma semana para gente chegar aqui na próxima segunda e ter a ciência
do que é o projeto. Parece que é um projeto bom. Como eu estava explicando para o
vereador Zé Gota, mesmo que tem a AGER, mas a gente precisa de normatizar
esses pontos aí, para que a AGER possa trabalhar. Mas é interessante. Acho que não
custaria mais nada para gente uma semana, para ter esse levantamento, o estudo...
VER. GABRIEL-ZE GOTA: Sr. Presidente, na hora que chegou esse projeto ali para
eu dar o parecer como presidente da comissão de constituição e justiça, eu fiquei
contente, conforme está explanado. Mas é um projeto muito grande. Igual vossa
excelência mencionou, que temos que exercer a nossa autonomia também, porque a
gente pode ajudar a melhorar esse projeto. Mas, desde já fica aqui registrado,
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parabenizando aqui o poder executivo. Mas, são umas questões que eu não entendi,
porque a AGER, agência reguladora, já foi criada para isso. Aí, eu só estava até com
uma dúvida, que eu chamei o Dr. Heros, ia até perguntar a vossa excelência e aos
demais vereadores aqui: ela precisa de uma normativa para aplicar essas medidas
necessárias? Porque isso foi até um pedido da gente da CPI. O que ocorre nessa
empresa Águas de Barra do Garças? Que ela não vem cumprindo conforme o que
está no contrato de concessão e quando tem as questões dos buracos, igual tem a lei
municipal de minha autoria, eles não estão nem aí e não tem uma normativa p
multar eles? Então era isso que eu queria entender, até para explicar para todos os
nobres colegas parlamentares aqui, para gente sentar e poder entender mais. Um"
exemplo, eu vi que tem questão de multa aí, que vai até 3% ou 4% do lucro líquido
da empresa, se eu não me engano. Eu li todo o projeto. Então seria bacana a gente*^ \
pegar esse projeto aí, e segurar. Eu peço vista aí, para segurar uma semana, para
gente poder estudar mais esse projeto e até melhorar. Porque o que mais precisa é
questão das multas perante essa empresa, que vem fazendo diversas ilegalidades
com o nosso município. SR. PRESIDENTE: Eu vou responder a indagação de voss
excelência. E o seguinte: Compete ao poder executivo e as autarquias que lhes são
afins ou as autarquias que funcionam dentro do Poder Executivo, compete-lhes
executarem as normas. Sanções, elas dependem de lei. No direito penal, por
exemplo, um dos direitos básicos do direito penal, a expressão Latina "nullum^^;^
crimen, nulla poena sine lege", "não há crime, não há pena sem lei anterior que o
defina". Esse princípio, embora do direito penal, ele é aplicável, houve numa épocaj
um julgado memorável do Supremo Tribunal Federal, dizendo que esse princípio
do direito penal, ele se aplica a todo o direito sancionatório, ou seja, em tudo aquilo ^
em que há sanção, em que é possível sancionar, punir com uma sanção, há que se
observar esse princípio, que é o princípio da ilegalidade estrita, como queir,
dizer. Então, quem que pode dizer quais são as sanções cabíveis? Não é a agência
não é o Executivo. É o poder legislativo porque é o Legislativo quem legisla. Então,
embora nesse caso a competência para a iniciativa do projeto seja do Executivo, mas
é esta Casa, é o poder legislativo, quem efetivamente impõe, faz a gradação. O
direito penal brasileiro, por exemplo, exige uma gradação das penas. Não tem
aquela história: é primário! É uma conduta mais grave, uma conduta mais leve. A
mensuração dessas condutas e a disciplina delas são encargos do poder legislativo.
Por isso, a resposta à indagação é que, não. A AGER não poderia impor uma multa
e nem a penar situações que não estivessem previamente estabelecidas em lei. Por
isso, faz-se necessário que nós, embora tenhamos outorgado a eles, o poder de
investigar, agora digamos quais as condutas e em que hipóteses são passíveis de
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multa. Pois não, vereador. Entendido, colega? VER. PAULO RAYE: Eu apesar de
não ser advogado, e ter entendido muito claramente o que o senhor falou, mas eu
discordo em parte. Eu discordo por que? Eu acho que numa concessão, a empresa
assina um contrato e ela é obrigada a cumprir o que rege esse contrato. Não é
verdade? E dentro desse contrato, se ela tiver que ser penalizada por faltas
atribuídas dentro desse contrato, eu acho que a penalidade tem que ser impingida
pelo órgão que contratou, pela contratante, que nesse caso seria a prefeitur,
municipal. Eu não acho, que se eu tenho o contrato e a pessoa descumpre esse
contrato, eu não tenho que botar um terceiro para fazer a punição daquele item. Eu
acho que a prefeitura, ela é resporrsável pelo contrato e tem que fazer a empresa
cumprir o contrato. Agora, a quantidade e a qualidade da punição, você quantificar
cada item que foi descumprido para se transformar em punição monetária, vamoi
supor, é que seria alguma coisa que estivesse dentro do próprio contrato. Em casoi
de não cumprimento disso, seria multado em tanto, tanto, tanto... Não sei se no
contrato tem isso. Se o contrato tiver isso, eu acho que não é a câmara municipal
que vai mensurar cada item do contrato. Nós não temos o contrato em mãos. O,

senhor tem? Eu não tenho o contrato da Águas de Barra do Garças. Nós teremos^^
que pedir o contrato. Ler o contrato. Saber o que rege o contrato, para poder medir
a punição. SR. PRESIDENTE: Eu respeito a vossa opinião, mas devo dizer que vossa
excelência está equivocado. As agências reguladoras, gênero ao qual pertence a
espécie nossa aqui em Barra do Garças, as agências reguladoras que são uma
criação relativamente nova do direito administrativo nacional, com base sobretudo

no direito administrativo francês, as agências reguladoras, elas, em todas as
estruturas do poder, seja nos poderes da União, seja nos poderes do Estado, tem a
função... O poder legislativo retira do Executivo, uma parcela de sua atuação e
reservam às agências reguladoras. Vocês podem ver a ANEEL, a ANATEL, e outras /
agências reguladoras, são as encarregadas nas esferas federais de fazerem asi
pxmições, de dosarem as punições. E, essa idéia está calçada na situação de que
essas agências, elas estão desembricadas do poder executivo. Elas tem autonomia
financeira, como é o caso da nossa aqui, que é uma autarquia. São autarquias que
tem autonomia financeira, que tem conselhos administrativos e que elas é quem
fazem a fiscalização. E claro que há um contrato, mas a gente precisa entender que
quando se celebrou o contrato, por exemplo, no contrato que o município fez com a
prestadora, não há em nenhum local dele, a previsão de que se deixasse um buraco
por mais de três dias, a prefeitura miütaria. Essa previsão não está no contrato
porque o contrato fala de uma forma genérica, abstrata. A empresa deverá prestar
com qualidade os serviços. Ponto. O que é a qualidade do serviço? É isso que se dirá
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665 em pormenores e o descumprimento sujeitando às sanções. É essa a razão. Ok,
667 excelências? Prossigamos. Então, como essa é a praxe, eu vou submeter o pedido de
668 urgência ao plenário, já havendo, me parece, o entendimento de que nós devemos
669 não acolher o pedido. Ok? Então, o estabelecido é que nós deveremos noS
670 manifestar àqueles que são contrários. E aqui, não é aquela situação, é
671 simplesmente preservar a autonomia dessa Casa naquilo que é da maior relevância.
672 Eu não tenho a menor dúvida, de que o relacionamento do município com a
673 empresa de águas é uma fonte cooistante de... E, embora, como disse o vereador,
674 esteja de parabéns o Executivo ao pretender aplicar, ou a AGER, ao pretender
675 aplicar as sanções, é necessário que essa Casa não se sinta subtraída do seu dever de
676 legislar a respeito da matéria, ok! Submeto ao soberano plenário, o pedido de
677 urgência ao Projeto de Lei Complementar n° 004/2019, que dispõe sobre o^
678 procedimento de fiscalização da prestação dos serviços públicos de saneamento
679 básico, sobre a aplicação de penalidade por infração administrativa e dá outra
680 providências, os que são favoráveis ao pedido de urgência permaneçam como
681 estão, os contrários se manifestem. Rejeitado o pedido de urgência por doze votos, e >
682 com o voto contrário do vereador Paulo Raye. A matéria ficará na Casa, para uma
683 melhor apreciação dos vereadores. Depois prosseguiu-se com as leituras. Projeto de
684 Lei n° 031/2019, de 16 de maio de 2019, de autoria do Vereador Alessandro Matos

685 do Nascimento-PRB e outro, que "Cria a feira de arte, artesanato, antigüidades e
686 cultura, em área específica do estacionamento do Parque das Águas Quentes, no
687 município de Barra do Garças e dá outras providências". Depois de lido foi
688 encaminhado às Comissões de Constituição, Justiça e Redação e; Educação, Cultura,
689 Saúde e Assistência Social. Projeto de Lei n° 032/2019, de 17 de maio de 2019, de
690 autoria do Vereador João Rodrigues de Souza-PDT, que "Dispõe sobr
691 regularização da denominação de via pública". Depois de lido foi encaminhado à
692 Comissões de Constituição, Justiça e Redação e; Educação, Cultura, Saúde e
693 Assistência Social. Projeto de Lei n° 033/2019, de 27 de maio de 2019, de autoria do

694 Vereador João Rodrigues de Souza-PDT, que "Estabelece critérios para liberação e
695 utilização da verba indenizatória para exercício parlamentar, altera a Lei n°
696 3.816/2017 e dá outras providências". Depois de lido foi encaminhado às Comissões
697 de Constituição, Justiça e Redação e; Economia e Finanças. Projeto de Resolução n°
698 013/2019, de 23 de maio de 2019, de autoria dos Vereadores da Câmara Municipal,
699 que "CXitorga título de cidadania barra-garcense". (Sr. Mauro Carvalho Júnior)
700 Depois de lido foi encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação.

701 Nesta hora, o Sr. Presidente diz. Excelências, vou aqui um pouquinho quebrar o
702 protocolo, os três são de autoria do vereador Jaime. O do Jair Messias... Tem que
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votar individualmente, não é! O pedido de urgência pode ser? Porque a idéia é uma,
só. Ok! Excelências, o Ver. Dr. Jaime está propondo aqui o pedido de urgência à'^
outorga de três títulos de cidadania. Um, ao Sr. Mauro Carvalho Jéinior. Outro, ao
Sr. Jair Messias Bolsonaro. E outro, ao Sr. Mauro Mendes Ferreira. Como o

fundamento dos três pedidos, o fundamento é tão só, a proximidade que essas três
figuras políticas estarão na cidade. Então, o fundamento é o mesmo. Então, esse é o

fundamento do pedido de urgência. O Jaime está pedindo aqui à Mesa, urgência.
Independente de manifestações, vou submeter ao soberano plenário o pedido di
urgência dos três, ok? Posso? Submeto ao soberano plenário o pedido de urgência'
aos. Projeto de Resolução n° 013/2019, Projeto de Resolução n° 014/2019 e Projeto de
Resolução n° 015/2019, que outorgam títulos de cidadania aos mencionados agentes
políticos, os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários sé
manifestem. Aprovado o pedido de urgência, com os votos contrários do vereador
Miguelão e do vereador Alex. Consulto... Pessoal, eu vou votar um a um porquê
talvez alguém quer dar o Título para um dos beneficiados e não para outro. Então,
eu vou votar um a um. Ok? Desculpa e peço escusas ao nosso 1° Secretário, que leia
os outros dois. Leu só um, não é? Assim, continuou-se a leitura dos projetos.
Projeto de Resolução n° 011/2019, de 20 de maio de 2019, de autoria do Vereador

Francisco Cândido da Silva-PV, que "Outorga título de cidadania barra-garcense".
(Sr. Cassio Selei Machado Volek). Depois de lido foi encaminhado à Comissão de
Constituição, Justiça e Redação. Projeto de Resolução n° 010/2019, de 16 de maio de
2019, de autoria do Vereador Jaime Rodrigues Neto-PMDB, que "Outorga placa
condecorativa". (Sra. Lindalva de Fátima Ramos). Depois de lido foi encaminhado à
Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Projeto de Resolução n° 012/2019, de
20 de maio de 2019, de autoria da Mesa da Câmara Municipal de Barra do Garças,
que "Autoriza a assinatura digitalizada em documentos da câmara municipal
Depois de lido foi encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redaçã
Emenda Modificatlva e Aditiva n° 001/2019, de 20 de maio de 2019, de autoria do

Vereador João Rodrigues de Souza-PDT, que "Altera o Projeto de Lei n° 021, que
determina aos órgãos públicos e estabelecimentos privados, a dar preferência no
atendimento, não retendo em füas, pessoas portadoras de síndrome fibromiálgica e
dá outras providências". Depois de lido foi encaminhado à Comissão de
Constituição, Justiça e Redação. Projeto de Resolução n® 014/2019, de 23 de maio de
2019, de autoria dos Vereadores da Câmara Mxmicipal, que "Outorga título de
cidadania barra-garcense". (Sr. Mauro Mendes Ferreira). Depois de lido foi
encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Projeto de Resolução
n° 015/2019, de 20 de maio de 2019, de autoria do Vereador Jaime Rodrigues Neto-
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PMDB e outros, que "Outorga título de cidadania barra-garcense". (Sr. Jair Messias
Bolsonaro). Depois de lido foi encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça
Redação. ORDEM DO DIA (Votação das matériasl - SENHOR PRESIDENTE: Lidos^

os projetos. Inclusive a emenda, nós votaremos jimto com o projeto. Doutor, vamos
aos de urgência? Vamos votar. Em votação o Projeto de Lei n° 031/2019. É o projeto'
que se refere a autorização para parcelamento dos débitos. Aprovado o regime dei
urgência e estando com os pareceres favoráveis das Comissões de Constituição,
Justiça e Redação e Economia e Finanças, submeto ao soberano plenário, a votação
dos pareceres. Em discussão e em votação, os que são favoráveis permaneçam como'
estão, os contrários se manifestem. Aprovado os pareceres com o voto contrário do^
vereador Miguel Moreira da Silva. Mérito do projeto. Algum vereador que queira
falar sobre o mérito? Pois não, excelência. VER. MIGUEL MOREIRA: Não... E

também sou contra a isso aí, devido a urgência. Eu não vejo a urgência nele. Então,1
eu sou contra, devido à urgência. Porque é projeto que chega já no cair da noite e já
chega aqui e já empurra de goela a baixo dos companheiros e vamos votando.
Sendo que, poderia ficar uma semana aí, igual o outro projeto vai ficar, e a gente
chamar o pessoal da AGER, discutir o projeto e tudo e ter uma consciência melhor
para votar o projeto. SR. PRESIDENTE: Excelência, só... Esse não é o da AGER. Esse

é aquele do parcelamento de 46 vezes. VER. MIGUEL MOREIRA: Eu falei errado?
Eu falei AGER porque são dois projetos de urgência. Um ficou para a próxima-
semana e esse é do parcelamento. Eu pedi aquela explicação e nos documento^"
acostados aí, não tem o porquê dessa urgência. Então, eu não vejo essa urgência.
Obrigado, Sr. Presidente. VER. JÚLIO CÉSAR: Senhor Presidente, como algumas
sessões que se passaram aconteceu o mesmo episódio, e como eu disse, por um lado
eu entendo o vereador Miguel pela preocupação, mas é um projeto que eu entendo
eu, no meu ponto de vista, eu não poderia votar contra. Porque é um projeto que
vem ajudar a sociedade, ajudar a comunidade de Barra do Garças, que é
parcelamento de IPTU, a questão da isenção de juros e multas pelo executivo
municipal de impostos tributários do município. Então, eu declaro o meu voto
favorável a esse projeto. SR. PRESIDENTE: Mais algum vereador gostaria de
manifestar-se quanto ao mérito? Não havendo mais manifestação, dou por
encerrada a discussão de mérito e passamos a votação. Em votação o Projeto de Lei
n° 031/2019 de 27 de maio, que altera o caput do Art. 1- da Lei Municipal n° 3.812,
os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem.
Aprovado com o voto contrário do vereador Miguelão.
Resumo final da aprovação do projeto acima. Projeto de Lei n° 031/2019. de 27 de
maio de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Altera o caput do Art.
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1° da Lei Mijnicipal Ordinária n° 3.812 de 03 de fevereiro de 2017 e dá outras o,
providências". Votação dos pareceres favoráveis das Comissões: Constituição, 3
Justiça e Redação e; Economia e Finanças. Aprovados com voto contrário doÍ
vereador Miguel Moreira. Mérito: se manifestaram os vereadores Miguel Moreira e
Júlio César, como verificado acima. Votação do Proieto de Lei n° 031/2019. de 27 de" á

maio de 2019 {Art. 1°-O caput do Art. 1° da Lei Municipal n° 3.812 de 03 de fevereiro de
2017, passa a vigorar com a seguinte redação: "Art. 1 ° - Os créditos de natureza tributária e
não tributária que se encontram em fase de cobrança administrativa ou judicial, inscritos em
dívida ativa, devidamente atualizados, poderão ser pagos até 46 parcelas de acordo com os
seguintes critérios e benefícios ".). Aprovado por unanimidade de votos. ^
SR. PRESIDENTE: Votaremos agora, agora sim, os títulos de cidadania barra-^
garcense. Os Títulos, agora sim, estão com os pareceres favoráveis da Comissão dí
Constituição, Justiça e Redação. Aprovado o regime de urgência, em votação os
pareceres da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, os que são favoráveis
permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovados com o voto
contrário do vereador Miguel, os pareceres dos Projetos de Resolução n°s. 013, 014 e
015, todos de 2019, que outorgam títulos de cidadania. Mérito dos projetos. VER.
JAIME RODRIGUES: Senhor Presidente, senhores vereadores, comunidade aqui
presente, meu boa noite a todos. O objetivo, a intenção do vereador e dos colegas
que aqui assinaram esses títulos, acredito, da minha parte devo falar, que é para
somar aqui com o nosso município e para que venha acontecer mais obras e
finalizar outras que já tenham começado aqui em Barra do Garças. A exemplo do
governo federal, aqui foi iniciado o anel viário e não foi finalizado. Aqui foi iniciado /
também, o Carvalho I e n e também não foi finalizado. A oportunidade de nós
entregarmos um título de cidadão barra-garcense ao nosso presidente eleito pelo/
povo na forma democrática aqui em Barra do Garças, pois está marcado a vind^ , ̂
dele aqui no Pontal, é muito importante. Isso cria uma afinidade com o município, / f.
com o presidente, que ele é político também, um agente político e pode favorecer
Barra do Garças. Então, eu peço o voto de todos vocês para esse título de cidadão
barra-garcense ao Jair Messias Bolsonaro, pelo que ele fez e pelo que ele poderá
fazer, de forma indireta ou direta por Barra do Garças e região. Quanto ao título do
governador Mauro Mendes, eu respeito a opinião do colega Miguelão, mas devo
dizer que Mauro Mendes fez para Barra do Garças nesses cinco meses de governo,
mais de que o governador anterior, no sentido da saúde, do repasse da saúde, ele já
passou até agora, com cinco meses, passou quatro milhões de reais para o
mumcípio, referente a média e alta complexidade. Passou e fez a manutenção e o
pagamento do repasse em dia. Claro que é uma responsabilidade dele, mas ele tem
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814 feito. Ele fez também a doação da área das Águas Quentes. Na verdade, ele iniciou
815 um estudo de doação porque aquele local apesar de ser tocado pelo município, é dc
816 estado de Mato Grosso e vai ser doado para o município. O nosso governador
817 determinou a celeridade à Sema, para liberação da licença da beira-rio, obra aqui-
818 mencionada, que tem participação do senador também, Wellington Fagundes, a
819 gente deve reconhecer, e vai ser aplicado mais de 13 milhões de reais. Lançou em\
820 campanha, o projeto de preservação e revitalização do rio Araguaia, que será
821 iniciado no próximo dia 5 de junho, com a presença do Ronaldo Caiado de Goiás e'
822 do Presidente Bolsonaro. Autorizou por meio do Pró-Concreto, que é um projeto do"^
823 governo, a construção de duas pontes de cimento aqui para o município de Barr^\
824 do Garças. Então é uma realidade e vai acontecer. Encaminhou ofício para o DNIT,
825 ao governador, cobrando a conclusão do anel viário e fará o mesmo ao Presidente
826 Bolsonaro pessoalmente, quando ele vai estar aqui em Barra do Garças. E, quanto^
827 ao título do Mauro Carvalho, é merecido também, senhores, porque como chefe da
828 casa civil, ele ajudou a acelerar todos essas demandas para Barra do Garças. Mauro ̂
829 Carvalho, além de ser um grande empresário do Estado, também tem empresa em
830 Barra do Garças. Mauro Carvalho, que é chefe da casa civil, tem empresa em Barra
831 do Garças, que é a Distribuidora de Bebidas Skol e Ambev aqui em Barra do Garças.
832 Além de ser, eu conheço ele pessoalmente, ele é um fã da cidade, prestigiando os
833 eventos e pontos turísticos com a família. Então, há muito tempo ele participa aqui
834 dos eventos de moto, além de ser um empresário da cidade. Então é merecido
835 também, senhores, o título de cidadão barra-garcense para o Mauro Carvalho.
836 Resumidamente, a história do nosso Governador, ele veio para Mato Grosso aos 16 / ^
837 anos de idade e aqui ele passava de Anápolis, que ele é de Anápolis, passava para^^
838 Cuiabá e passava em Barra do Garças. Ele mesmo me manifestou que gosta muitc
839 da cidade de Barra do Garças e com esses feitos que ele tem realizado nesses cincí^
840 meses, também acredito que é merecedor do título. Então, fica o pedido de voto /
841 para cada um de vocês. Muito obrigado a todos. SR. PRESIDENTE: Algum vereador
842 gostaria de manifestar-se quanto ao mérito? VER. ZÉ GOTA: Senhor Presidente, eu
843 acho muito importante esse título de cidadão porque isso aí, igual o vereador Jaime
844 estava na coordenação, eu também estava, junto ao governador Caiado e o
845 governador Mauro Mendes, que falou: Vamos recuperar o Araguaia. E, o que eu
846 acho mais importante, foi até uma escolha dos dois governadores, que eu acho que
847 deveria ter até título de cidadão barra-garcense para o Ronaldo Caiado. Podem até
848 criticar aqui, mas o que vai trazer de gente aqui para Barra do Garças, e aí entra até
849 nessa parte turística de vossa excelência, porque saiu no Estadão, saiu na Folha, saiu
850 no Gl, o nome do nosso município e ele já convidou, vai trazer o Chitãozinho e
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Xororó para ser o embaixador do Araguaia. Sim... O Chitãozinho, que vai M
reflorestar 50 hectares de sua fazenda... Mais de 500 milhões. Vai ter um convênio I
entre os governos e com o governo federal. Então, eu acho muito importante esses
títulos de cidadão. Faço aqui as minhas palavras com o vereador Jaime, é muit^
importante para o nosso município. Quando o vereador Murilo mencionou, eu falei:
Olha... Eu já ia conversar com vocês que se desse para dar esse título de cidadão
para os dois governadores. Porque é muito importante porque está divulgando
vai ficar marcado para o resto da história de Barra do Garças. Vai vir dois
governadores e um Presidente. Vocês estão entendendo? Vocês estão entendendo a
imagem que não vai consolidar aqui em nosso município? Vai ser um projeto daqui
até na ponta do Araguaia, que vai ser iniciado aqui em nosso município. Então, se
caso puderem e vocês autorizarem aí também, um título de cidadão para o Ronaldo
Caiado, porque vocês podem ter certeza que o nosso município vai ser divulgado
mais do que nunca. A gente fala de turismo e turismo é isso aí, tem que ser
divulgado o nome do nosso município. E, eles são autoridades máximas. São os
governadores doa a quem doer e o Presidente também, mas são eles que sentam na
cadeira, não é. Então, eu acho nada mais justo, tudo que o Mauro Mendes está
fazendo nesses cinco meses, o Pedro Taques não fez em quatro anos. Pode falar o
que for, não fez o que ele está fazendo nesses cinco meses. Então, eu acho que nada
mais justo. Inclusive, agendar o título de cidadão barra-garcense para o governador
Ronaldo Caiado. VER. JÚLIO CÉSAR: Me permite uma parte? Hoje, nós entramos
em contato até com o vereador Murilo sobre essa questão do Ronaldo Caiado. Eu
acho justo essa comenda para o Ronaldo Caiado porque a verdade é que o
Bolsonaro está vindo em Barra do Garças por causa do Caiado, não é por causa do
Mauro Mendes. Quem fez o convite e quem chamou foi o Caiado. Vamos falar o
que é certo. Sobre a questão de dar o Título para o Bolsonaro, sabemos que te
vereador que não gosta, como o do Mauro Mendes, mas que dia que nós tivemos
um Presidente da República aqui em Barra do Garças? Ele é o Presidente da
República. Queira ou não queira é o nosso Presidente, como o Mauro Mendes, como
o Caiado, que foi o que lançou. Então, eu acho que... Sim, Miguel! O Figueiredo
esteve aqui, mas o Bolsonaro também é Presidente. Indiferente disso, nós temos que
respeitar e vai ficar marcado na história. Então, indiferente de cor partidária, até a
Düma se estivesse aqui, ia dar o Título para a Dilma. Não tinha problema. Era a
presidente. VER. PAULO RAYE: Bom, o que eu tenho a dizer a respeito desses
títulos de cidadão barra-garcense, concordo quando você fala no Caiado. Conheci
Caiado, presidente da UDR, e foi em Barra do Garças, muita gente não sabe, que ele
lançou a sua candidatura à Presidente da República. Isso aqui naquela época, eu fiz
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888 um almoço para o Caiado aqui, que é meu amigo particular. Fiz um almoço para o
889 Caiado para mais de 500 pessoas aqui em Barra do Garças. Ele era presidente da

890 UDR naquela oportunidade. Inclusive, quando nós apoiamos jimtos o Marconi
j

891 Perillo, eu morava em Goiás e fiz parte da campanha como o coordenador da
892 campanha do Marconi durante duas vezes, eu fiz apoiado pelo Caiado, porque
893 quem escolheu o Marconi para ser candidato a governador foi Ronaldo Caiado,
894 Bom, a questão dos outros Títulos, eu me coloco numa posição, que eu não votei
895 para o Bolsonaro. Não votei mesmo e não vou mentir que votei. Não acreditava.
896 Não me importava com o jeito dele meio homofóbico, meio racista. Aquilo não batia
897 com o meu santo. Mas, em virtude desse Título representar muito para Barra do
898 Garças e pelo o que colocou o meu amigo Jaime, que foi ele que colocou o pedido^
899 desses Títulos, eu não posso me furtar da votação. Concordo também quando o^
900 Jaime falou que Mauro Mendes fez alguma coisa por Barra do Garças. Podia fazer

901 mais, Jaime. Podia ter feito muito mais, mas é outra forma de se empreender
902 terminar esse maldito anel viário. Eu escutei desse anel viário, desde 1975, que eu
903 botei o pé em Barra do Garças. Esse... Rapaz, mmca saiu do papel e agora quando'
904 eu passo de avião, já contei na sessão passada, oUio e quando vai bater para entrar

905 em Goiás, é aquela mata fechada. VER. ZÉ GOTA: Paulinho, vamos fazer o pedido,
906 com todos os vereadores, perante os dois governadores e o Presidente? A gente faz

907 até um documento pedindo o anel viário. Anel viário já! VER. PAULO RAYE:
908 Inclusive, eu quero ver, porque eu não vejo o Caiado tem muitos anos. A última vez
909 que eu vi o Ronaldo Caiado foi numa reunião que eu tive com o Marconi naquela
910 época, e o Caiado era muito meu amigo. Pedi voto para ele e tudo. Trabalhamos
911 jxmtos em várias cidades: Mozarlândia, Faina, Araguapaz. Nós andávamos muito
912 juntos. Inclusive, vou ver, se ele me reconhecer não é... Porque passa o tempo, o
913 cara vira Governador e acaba não reconhecendo a gente que é simples, não é.
914 "Vereadorzinho" de Barra do Garças, não sei se ele vai me reconhecer. Mas espero

915 estar lá e se ele me reconhecer, vou pedir para ele, para terminar o anel viário. Falar:
916 Olha, dá uma força para terminar o anel viário. VER. BARRUFÃO: Paulo, só um
917 "registrozinho". Você falando a respeito da época que foi lançado, eu fui no dia, lá
918 no Posto Vale da Serra, aonde colocaram a pedra fundamental do anel viário, que
919 eu lembro até quem fez lá, a matéria da Rádio Aruanã. Foi o repórter J. Fonseca. Faz
920 tempo. Então, espero que esse movimento de título de cidadão, sensibilize o
921 coraçãozinho desse povo, que eles possam realmente nos ajudar a terminar esse
922 anel viário. Porque eu acho que se os três se juntarem e terminar o anel viário, não
923 precisa de fazer mais nada. Mais nada! Nós não queremos mais nada. Se tirar esses
924 caminhões da Avenida aqui, acabou. Não precisa fazer mais nada não. Então, eu
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vou me render, apesar que um pouco contra as minhas convicções políticas, vou me
render aos argumentos do meu amigo Jaime e vou votar favorável. VER. MIGUEL
MOREIRA: Senhor Presidente, nobres colegas vereadores, público aqui presente^
Bom, vamos começar pelo Presidente da República. O Presidente da República, eu
votei nele. Votei nele para ele ser o Presidente do Brasil e defendo ele e acho a maior
injustiça do que estão fazendo com ele. Porque todo cidadão seja prefeito,
governador, senador, presidente da república, ele vai eleito no Brasil, e aí o quê que
acontece? Dão seis meses a um ano, para o cidadão arrumar a casa. E, o Bolsonaro,
não deu nem tempo dele respirar. E assim, o povo fazendo manifestos, uns para
caçar ele, outros para ele se manter no poder. Através do meu celular nas redes
sociais, eu ajudei muito a combater gente que vai na cabeça dos outros e que não
está dando tempo para o cidadão. Ele está falando: "Gente, o que eu estou fazendo
é consertando e não estou do lado dos malandros. Agora, se o lado dos malandros
for mais forte, então que me crucifiquem. Mas, eu não vou ceder para malandro
nenhum, eu vou botar o Brasil do jeito que o povo me pediu". Então, eu defendo o
Bolsonaro, mas não para dar um título de cidadão barra-garcense para ele, porque
eu acho que não está na hora. Esse ato do Ronaldo Caiado de liberar uma verba
junto com o governo federal para replantar 10 mil hectares de áreas do Araguaia
aqui e afluentes, é um dos maiores atos. Eu acho que o Rio Araguaia, ele merece
muito mais. Eu acho que isso aí, teria que começar lá da cabeceira e vindo e
notificando tudo quanto é fazendeiro que está assoreando o rio. Eu acho que esse
ato tem que ser dos dois lados mesmo. Então, o Mauro Mendes, ele está chegando
em Barra do Garças a convite do Caiado, que era colega dele lá em Anápolis.
Nasceram em Anápolis os dois e são amigos de infância. Então, está vindo aí para
isso. E, eu acho que o Mauro Mendes, eu não votei nele, eu votei no WeUington
Fagrmdes. Mas, acredito no governo dele. Acredito que ele vai fazer um dos
maiores governos que o Estado de Mato Grosso já viu. Eu acho que se nós darmos
tempo ao tempo para o Mauro Mendes, ele vai ser grande. E, quando ele for grande
com grandes ações por Barra do Garças, aí sim chegou a hora da gente fazer uma
oferenda a ele. É! Uma oferenda! Mas, no momento não está na hora da gente
referendar nada para o Mauro Mendes. Está na hora da gente cobrar. O outro
empresário, ele, para merecer esse Título, eu acho que todo caminhão dele tinha que
ter placa de Barra do Garças, e os carros dele da empresa aqui, para ele merecer. Se
ele gosta de Barra do Garças e ama Barra do Garças, ajude. Vamos ajudar. Então, eu
acho que nós estamos pecando em votar essas comendas agora porque nós
deveríamos votar sim, uma moção de aplausos para esses cidadãos e
recomendando a eles que participem do progresso de Barra do Garças. Porque
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962 Barra do Garças, nós temos muito a ganhar e ser independente financeiramente,
963 com o governo federal e o governo estadual aplicando aqui. Nós temos ali, na
964 universidade federal uma obra inacabada ali, que poderia estar gerando um'
965 congresso para todo o Vale do Araguaia. Então, eu acho que estava na hora d
966 gente votar uma moção de aplauso para esses cidadãos e boas-vindas em nosso
967 mimicípio. Ir lá e entregar uma comenda de honra ao mérito, conforme o Paulq

968 Raye falou tanto, em outras... Mas, um título de cidadão para que ele seja um
969 cidadão barra-garcense, eu penso que seria em outro momento. São essas as minhas

970 palavras. Senhor Presidente. Obrigado. SR. PRESIDENTE JOÃO: Mais algum'
971 vereador: Convido a vice-presidência a assumir a presidência, para que eu possa^
972 também me manifestar, já que como a outorga de títulos exige dois terços dos votos
973 para que seja aprovado. E, nesse caso eu também voto. Vamos me manifestar sobre <
974 o tema. VER. DR. JOÃO: Senhores, colegas. Primeiro, como muitos já disseram, não^
975 votei em Jair Bolsonaro. Confesso que agora, depois que o vi Presidente, tenho \
976 certeza da minha opção. Se amanhã houvesse uma nova eleição, não votaria em Jair
977 Bolsonaro. As condutas e as crenças de Jair ferem aquilo que eu... A minha
978 compreensão de vida. Acontece que já de idêntica forma, também não votei em
979 Mauro Mendes. Não votei no Mauro porque aquela fala do Miguel no início da fala,
980 eu comungo daquela fala, de que o município de Barra do Garças tem muito débito
981 para com o Wellington, que também foi candidato. Então, eu votei. Fiz questão de
982 pedir voto ao Wellington e ainda acho que era a melhor opção. E quanto ao terceiro
983 cidadão, eu não o conheço e portanto não me sinto autorizado a falar sobre quem eu
984 não conheço. Não sei de nenhuma prática relevante dele. Mas, quero dizer que
985 embora não tenha votado em Jair, e embora não votado no Mauro, essa é a minha

986 convicção pessoal, e para o bem da nossa nação, nós precisamos aprender a jogar o
987 jogo democrático. Realizadas as eleições, finda as eleições, penso eu que o pior do
988 cenário é aquilo que nós estamos produzindo hoje. Uma parte da nação puxa para
989 um lado e a outra parte da nação puxa para o outro. Nós, infelizmente isso
990 aconteceu no último governo Dilma, e me dói ver o PT repetindo a mesma ação que
991 a E)ireita teve, a Direita não se conformou quando Dilma ganhou a eleição. Ficou
992 criando situações que acabaram no impeachment e hoje o PT e uma parte da
993 Esquerda seguem o mesmo procedimento. Nenhum dos dois grupos tem
994 compromisso com o país, tão só compromisso com os seus interesses pessoais e com
995 o interesse desses grupos de assumirem o poder. Essa minha convicção, me leva,
996 em relação ao Presidente e ao Governador, a aproveitar desse momento e dizer que
997 nós devemos abdicar, mesmo das nossas resistências ou reduzir as nossas

998 resistências pessoais, ao jogo democrático. Nós devemos em nome de se criar uma
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nação desenvolvida^ aprender a respeitar a regra do jogo democrático. Quem
garüiou deve levar, segimda-feira, primeiro dia após a eleição ou dia 1° quando o
eleito assume, nós devemos nos jimtar todos, no sentido de criar uma nação.
Ninguém, e se evocando aquele discurso, aquela fala que nós temos aqui na nossa
cidade, de quanto pior melhor, isso não pode existir. Embora, eu discorde de muita
das ações do Jair, já me pronunciei aqui, sobre o tratamento que foi dado à questão
das escolas técnicas federais e das universidades federais. Discordo da conduta de
Jair e de seu posicionamento em relação às minorias nesse país. Discordo da
conduta de Jair, em relação a temas sociais. Discordo de vários desses temas, porém .
minha discordância não me dá o direito de ser contra o meu país. Eu devo n\e\Í
resguardar, saber que o jogo democrático é mesmo assim. Saber que nas nações V
desenvolvidas, esse jogo de alternância é constante e ele precisa ser porque quando
se fala de sociedade, quando se fala de cultura, nós temos uma grande quantidade
de pessoas e diferentes segmentos, e esses segmentos devem mesmo se revezar no
poder, a fim de que possam exercer as suas legitimidades. Isso deve ser respeitado.
Nós devemos aprender esse jogo, em nome de se construir um país cada vez
melhor. Nós devemos aprender a nos respeitar, a respeitar aqueles que ganharam
dentro do jogo democrático. Isso, nós precisamos aprender. Apesar de que isso, às
vezes, contrarie os nossos interesses pessoais e de algum eventual segmento ao qual
nós pertençamos. Então, abandonada essa questão, quanto especificamente ao título
de cidadania, eu penso e respeito muito a opinião dos meus pares, que nós agindo
dessa forma, estamos rebaixando o título de cidadania. Porque a leitura do texto, da
literalidade da nossa Lei Orgânica diz: que o título de cidadania deve ser outorgado
a quem tenha prestado relevantes serviços ao município. Aí é claro, que o meu
ilustre colega e amigo Jaime defendeu aqui, mas eu não vejo a particularidade da
relevância da atuação de nenhuma dessas autoridades. Muito pelo contrário, o
Mauro, por exemplo, está certo, tem dificuldade, está aí empurrando com a barriga,
o repasse da nossa Saúde. Até fez alguns repasses, mas muito aquém. Inclusive, há
notícias de que tenha prestigiado outros municípios em detrimento de nosso
município. O Jair, a questão das casas, não há nada. Então assim, embora eu admita
que se venha aqui, há a informação de que assinarão alguns convênios, eu acho o
seguinte, e essa é uma regra do Capital: tudo aquilo que há em abundância, perde o
valor. Se nós começarmos a dar Títulos simplesmente pela relevância do cidadão,
nós estaremos esquecendo o texto da nossa Lei Orgânica, quando autoriza a
concessão do município, que diz da importância e da relevância. Claro, que isso,
repito, é uma questão de foro íntimo. Se o vereador dentro da sua ótica entende que
há essa relevância, isso há que ser respeitado. Eu entendo que não há. Portanto
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entendo, embora compreenda também os que entendem que há a importância de
eventuais contribuições das duas autoridades. Governador e Presidente, da /
importância da passagem, acho e penso que quando se está cumprindo uma função /
de estar, quando se está aqui fazendo atos que são da obrigação, não se estáe [7 j
prestando nada além da obrigação. Pois não, excelência. ^ A /

(Agora, o Ver. Jaime Rodrigues deixa a cadeira da Presidência, que é ocupada ^
novamente pelo Ver. Dr. Joãozinho).

VER. PAULO RAYE: Bom, eu na gestão passada fui o primeiro a defender a*'
banalização do título de cidadão barra-garcense. A entrega de Título, a última, eu^
nem vim. Porque passou por aqui, não cabe a mim julgar, não que pessoas que nãq^
merecessem, porque eu acho que todo mtmdo merece, mas quando você entra no^
parâmetro que você falou, que insere dentro daquilo que representa um cidadão
barra-garcense, não é porque o pipoqueiro há trinta anos veio para cá, mancando d
manhazmha, pequerúninho e vende pipoca até hoje em Barra do Garças, qu
merece um título de cidadão. Foi desvirtuado o conhecimento do que é um título de'
cidadão. Eu me recordo antigamente nessa Casa, ainda nessa cidade, quando se
dava títulos de cidadão, eram pessoas que realmente tinham feito alguma coisa pelo
município. Pessoas de muitos anos servindo no município ou num órgão público ou
a pessoa que fez alguma coisa de bem para o município. E, criei na oportunidade,
uma medalha de honra ao mérito, para que fosse substituído pelo título de cidadão.
O cara vem aqui, monta um comércio e tal, tudo bem, honra ao mérito. Tudo bem...
A medalha de honra ao mérito, criamos um masculino e um feminino. O senhor
estava aqui nessa Casa. O quê que aconteceu? Nada! Aqui todo mundo deu título
de cidadão para o meu avô, um título de cidadão para o meu vizinho, título de
cidadão para o meu tio. Por que? Porque entre nós vereadores, existe uma norma
corporativista. Ninguém vota contra título de cidadão de ninguém. Porque se o
Netão vier com um título de cidadão, quem vai ter coragem de votar contra? É um
amigo. É um companheiro. Então, o corporativismo impera quando se trata de
título de cidadão nessa Casa. Qualquer um... Já cansei de votar para título de
cidadão, que eu nxmca ouvi falar na pessoa. Se era gordo, se era magro. Se era alto,
se era baixo. Nunca! Moro em Barra do Garças desde 74, nunca ouvi falar no cara e
se eu não ouvi falar no cara, o cara não representou nada aqui não. Porque não tem
quem conhece mais gente dentro de Barra do Garças do que eu. Conheço todo
mtmdo. E você dar um título de cidadão para um cara que eu nimca ouvi falar?
Assino! Por que? Porque eu sou corporativista junto com vocês. Porque cabe a cada
um aqui discernir. Não sou eu que vou... Eu vou avalizar, mas cabe a cada um aqui
dentro saber, o quê que representa o cargo de sentar com a nessa cadeira e
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discernir quem realmente prestou serviço para esse município. Mas não, quandd
entra aqui e senta, Joãozinho, e... "Não! Você é vereador, você tem direito de da
lun Título aqui. Ah... vou dar para o meu avô. Meu avô trabalhou na roça, não sei o
que e tal..." E, entra aqui com um pedido de título de cidadão para o avô. Eu vou é
concordo. Não! Eu não vou citar nomes e não vou nada, que eu não quero magoa
ninguém. Porque de certa forma, todos que receberam, para o vereador tem o se
merecimento e tem que ser respeitado cada Título dado aqui dentro. Forque todo
mundo ou bem ou mal, assinou. Então, não vamos diminuir ninguém. Só acho que
a partir desse momento, dessa discussão que nós estamos tendo hoje, que cada ve
que fosse votado um título cidadão, pelo menos a maioria tem que concordar
realmente, Joãozinho, se essa pessoa representou alguma coisa ou representa
alguma coisa para o nosso mumcípio. Senão, vamos dar medalha de honra a
mérito. Vamos dar a moção de aplausos, mas o título de cidadão é como se falasse
para o cara: Olha, nós gostamos de você como se você tivesse nascido aqui. Você fez
pela cidade, você merecia ter nascido aqui. É uma certidão de filho da cidade. VER.
ALEX MATOS: Paulinho, uma parte do aparte? Eu faço das palavras do João, as
minhas. Eu acredito realmente na relevância do Título. Foi criada aqui uma
comenda do esporte pelo Sivirino, justamente para nós não termos essa banalização.
Eu entendo o posicionamento que querem fazer essa homenagem a essas
autoridades muito importantes, não e! Mas, eu quero justificar aqui a mesma
palavra do João. Eu espero assim, em termos de governador, nós pedimos votos
para o Mauro Mendes, mas a gente quer, Jaime, ouvir falar de mais ações para
Barra, para nós não voltarmos a ser o 'Vale dos Esquecidos'. Então, a gente quer dar
um prazo a mais, como foi falado pelo Miguel. Dar um tempo a mais. Nós tivemos
um pacote de obras lançados aí, que falou que na Barra as empreiteiras estavam
todas enroladas e tal, e não saiu nada para nós. Agora sim, as duas pontes, do
programa. Então, o que a gente entende é o seguinte: tem que ter serviços prestados
para a cidade. É nesse sentido, mas a homenagem, ela é muito justa no sentido de
termos essas autoridades aqui, como já foi muito bem dito, mas como é de foro
íntimo como o presidente falou, eu entendo que nesse momento uma comenda, e eu
até falei isso no nosso grupo, uma comenda de homenagem, de honra ao mérito,
seria mais cabível. Mas, respeito sim, a opinião de todos. SR. PRESIDENTE:
Encerrado excelências? Vamos votar. Vamos votar conjimtamente? Fazer uma
votação exclusiva. Em votação os: Projeto de Resolução n° 013/2019, Projeto de
Resolução n 014/2019 e Projeto de Resolução n° 015/2019, de autoria dos
vereadores dessa Casa, que outorga título de cidadania barra-garcense aos senhores
_^^^£^^^^rva^o^^^^noiv^^a^^ua^^exceIencia Mauro Mendes Ferreira, governador do
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Estado e a sua excelência Jair Messias Bolsonaro, presidente. Em votação;
lembrando excelências, que para aprovar nós precisamos de, na situação que há,
dez votos. Ok? Os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários sê
manifestem. Aprovado com dois votos contrários dos vereadores.
Resumo final da aprovação dos projetos acima, pela votação em bloco. Projeto de
Resolução n° 013/2019, de 23 de maio de 2019, de autoria do Vereadores da Câmara
Municipal, que "Outorga Título de Cidadania Barra-garcense". Projeto de
Resolução n° 014/2019, de 23 de maio de 2019, de autoria do Vereadores da Câmara
Municipal, que "Outorga Título de Cidadania Barra-garcense". Projeto de^
Resolução n° 015/2019. de 20 de maio de 2019, de autoria do Vereador Jaime^
Rodrigues Neto-PMDB e outros, que "Outorga Título de Cidadania Barra-^
garcense". Votação dos pareceres favoráveis aos três projetos mencionados, dak^
Comissão: Constituição, Justiça e Redação. Aprovados com o voto contrário do ^ '
vereador Miguel Moreira da Silva. Mérito: se manifestaram os vereadores Jaime, Zé^V
Gota, Júlio, Paulo Raye, Barrufão, Miguel e Dr. Joãozinho, como verificado acima.
Votação em Bloco dos: Projeto de Resolução n° 013/2019, de 23 de maio de 2019
{Art. 1° - Fica declarado cidadão barra-garcense o ilustríssimo senhor Mauro Carvalho
Júnior, em reconhecimento aos relevantes serviços prestados à cidade de Barra do Garças
região".); Projeto de Resolução n° 014/2019, de 23 de maio de 2019 {Art. 1° - F/cSOlly
declarado cidadão barra-garcense o ilustríssimo senhor Mauro Mendes Ferreira, em >
reconhecimento aos relevantes serviços prestados à cidade de Barra do Garças e região".) e;
Projeto de Resolução n° 015/2019, de 20 de maio de 2019 {Art. 1° - Fica declarado
cidadão barra-garcense o excelentíssimo senhor Jair Messias Bolsonaro, em reconhecimento
aos relevantes serviços prestados à cidade de Barra do Garças e região".). Aprovados com
os votos contrários dos vereadores Alessandro Matos do Nascimento e Miguel
Moreira da Silva.

SR. PRESIDENTE: Passamos então, às demais matérias. Excelências, só mais
votação, excelências. Em votação a Emenda Modificativa ao Projeto de Lei
021/2019, que determina os órgãos públicos e os estabelecimentos privados a dar
preferência no atendimento não retendo em filas, pessoas portadoras de síndrome
de fibromialgia e dá outras providências. Os pareceres das Comissões de
Constituição, Justiça e Redação e Educação, Cultura, Saúde e Assistência Social são
favoráveis. Em votação os referidos pareceres, os que são favoráveis permaneçam
como estão, os contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade de votos os
pareceres das Comissões de Constituição, Justiça e Redação e Educação, Cultura,
Saúde e Assistência Social, da Emenda Modificativa 001/2019. Mérito da emenda.
Excelências, esse projeto é o projeto de autoria do vereador Professor Alessandro
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Matos do Nascimento, que legisla sobre a questão dos portadores da síndrome de
fibromialgia. E, a emenda é tão só para dizer que a concessão desta preferência,
para que ela seja exercida, o cidadão deverá apresentar um atestado médico, porque
o órgão público não vai saber... É discutível inclusive na Seara Médica, a
fibromialgia porque não há uma sintomatologia estabelecida. É um negócio ainda
aqui que está em discussão. Não é, Paulo? Forque não há sintomas. É um critério
unico. Então, exige so a questão do atestado médico. Em votação o mérito da
Emenda Modificativa n° 001/2019, os que são favoráveis permaneçam como estão,
os contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, a Emenda
Modificativa 001/2019.

Resumo final da aprovação da emenda acima. Emenda Modificativa e Aditiva n°
001/2019, de 20 de maio de 2019, de autoria do Vereador João Rodrigues de Souza- ̂
PDT, que Altera o Projeto de Lei n° 021, que determina aos órgãos públicos e
estabelecimentos privados a dar preferência no atendimento, não retendo em filas,
pessoas portadoras de síndrome fibromiálgica e dá outras providências". Votação'
dos pareceres favoráveis das Comissões: Constituição, Justiça e Redação e;
Educação, Cultura, Saúde e Assistência Social. Aprovados por tmanimidade de
votos. Mérito; se manifestou somente o Ver. Dr. Joãozinho, como verificado acima.
Votação da Emenda Modificativa e Aditiva n° 001/2019. de 20 de maio de 2019
(Altera os Arts. 1°, 2° e 3° do Projeto de Lei em epígrafe). Aprovada por unanimidade de
votos.

SR. PRESIDENTE: Passamos ao Projeto de Lei n° 021/2019 de 09 de abril, que
determina aos orgãos públicos e estabelecimentos privados a dar preferência no
atendimento, não retendo em filas, pessoas portadoras de síndrome de fibromialgia
e da outras providências. O referido projeto constará em sua redação final com a
emenda aprovada, caso seja aprovado. Em votação os pareceres da Comissão de
Constituição, Justiça e Redação e da Comissão de Educação, Cultura, Saúde e
Assistência Social, ambos favoráveis, os que são favoráveis permaneçam como
estão, os contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, o
pareceres das Comissões de Constituição, Justiça e Redação e Educação, Cultura,'
Saúde e Assistência Social ao Projeto de Lei n° 021/2019. Mérito do projeto. VER.
ALEX MATOS: Só ressaltar, Sr. Presidente, que é um projeto que veio solicitado de
pessoas que são acometidas por essa doença, que ela não cura no estágio avançado.
Porque o Paulo me explicou um dia, a fibromialgia vai desde a L.E.R., desde
daquele problema que as pessoas têm por conta do movimento repetitivo, até um
sintoma mais grave, que é o de todas as articulações do corpo ficarem inflamadas,
^^^££^_^^^££_^^^^-^^Então^^^^lgumjis^essoas que tem esse estágio avançado e hoje
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são, informações que nós temos, tem uma quantidade enorme de pessoas que
sofrem desse mal, nos solicitaram a inclusão no mesmo rol daqueles que têm outras
dificuldades, patologias e que também tem essa, vamos dizer assim, preferência no
atendimento. Então, a nossa pauta é essa. Essa é a nossa defesa. Você me dá uma'
parte, vereador? VER. VALDEI-PEBINHA: Hoje aconteceu um caso desse lá na
Policlínica São José, a paciente chegou lá e já tinha acabado as vagas eletivas, que
nós pegamos vinte eletivas e depois só urgência e emergência. "Ela chegou e falou:
Eu quero fazer uma consulta". "Mas, agora é só urgência e emergência". "Mas, eu
tenho fibromialgia". Aí, tivemos que colocar ela porque ela falou que tinha. Mas,
como que vai saber? Tem que ter um atestado, para na hora de chegar numa
recepção de uma Policlínica ou da UPA, por exemplo, levar o atestado e falar.
Porque como vai saber? Ela chegando normal lá, não vai tem como saber se ela está ̂
com preferência ou não. VER. ALEX MATOS: Isso! Exatamente! Então, por isso,
muito grato aí, pela emenda do João, que deixou isso claro. SR. PRESIDENTE: Mais
algum vereador gostaria de manifestar-se quanto ao mérito? Não havendo mais
manifestação, vamos a votação do projeto. Em votação o Projeto de Lei n° 021/2019,
que determina os órgãos públicos e estabelecimentos privados a dar preferência no
atendimento, não retendo em filas, pessoas portadoras de síndrome de fibromialgia
e dá outras providências, os que são favoráveis permaneçam como estão, os
contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, o Projeto de Lei n°
021/2019, já com a Emenda.
Resumo final da aprovação do projeto acima. Projeto de Lei n° 021/2019, de 09 de
abril de 2019, de autoria do Vereador Alessandro Matos do Nascimento-PRB, que
"Determina aos órgãos públicos e estabelecimentos privados a dar preferência no
atendimento, não retendo em füas, pessoas portadoras de Síndrome Fibromiálgica e
dá outras providências". Votação dos pareceres favoráveis das Comissões:
Constituição, Justiça e Redação e; Educação, Cultura, Saúde e Assistência Social.

Aprovados por imanimidade de votos. Mérito: se manifestaram os vereadores Alex
Matos e Valdei-Pebinha, como verificado acima. Votação do Projeto de Lei n°
021/2019, de 09 de abril de 2019. Aprovado por unanimidade de votos.
SR. PRESIDENTE: Finalmente excelências, o Projeto de Lei n° 030/2019, que dispõe
sobre revogação da lei que menciona. O Projeto de Lei n° 030/2019 revoga em todos
os seus termos a Lei Municipal n° 3.167. O projeto está com o parecer favorável da
Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Em discussão e em votação o parecer,
os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem.
Aprovado por imanimidade de votos, o parecer da Comissão de Constituição,
Justiça e Redação. Mérito do projeto. O projeto de lei, segrmdo informado aqui por

(66) 3401-2484 / 3401-2395 / 3401-2358 / 0800 642 6811

barradogarcas.tnt.leg.br-fb.com/camarabarradogarcas
Rua Mato Grosso, N° 617, Centro, Barra do Garças - MT, CEP: 78600-000

camara@barradogarcas.mt.leg.br/ imprensa@barradogarcas.mt.leg.br/^iridoria^barradpgarc



1221

1222

1223

1224

1225

1226

1227

1228

1229

1230

1231

1232

1233

1234

1235

1236

1237

1238

1239

1240

1241

1242

1243

1244

1245

1246

1247

1248

1249

1250

1251

1252

1253

1254

1255

1256

1257

Câmara

Estado de Mato Grosso

Câmara Municipal de Barra do Garças
Palácio Vereador Dr. Dercy Gomes da Silva De mios dadas com o povo

õmOo 291^/20»

GABINETE DA

nossa assessoria, essa lei que está sendo revogada havia um benefício para a -
orquestra dos violeiros, como mudou a nomenclatura está sendo revogado. Mérito
do projeto. Algum vereador gostaria de manifestar-se quanto ao mérito? Não! Em
votação, os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se
maiúfestem. Aprovado por unanimidade de votos, o Projeto de Lei n° 030/2019
Resumo final da aprovação do projeto acima. Projeto de Lei n° 030/2019. de 10 de
maio de 2019, de autoria do Vereador Miguel Moreira da Silva-PSB, que "Dispõe
sobre revogação da lei que menciona". Votação do parecer favorável da Comissão:
Constituição, Justiça e Redação. Aprovado por unanimidade de votos. Mérito: não^
houve manifestações, como verificado acima. Votação do Proieto de Lei n° 030/2019.^
de 10 de maio de 2019 {"Art. 1° - Fica revogada em todos os seus termos a Lei Municipal
n° 3.167 de 09 de novembro de 2010".). Aprovado por imanimidade de votos.
SR. PRESIDENTE: Vamos à leitura das moções, indicações e requerimentos
Prosseguindo os trabalhos, iniciou-se a leitura das Indicações, Moções £

Requerimentos, as quais, foram lidas imediatamente. Indicação n° 218/19 do Ver.
Celson Sousa-PV, ao secretário de transporte e serviços públicos (solicita reparos na
iluminação pública da rua Jaime Campos, bairro São José); Indicação n° 219/19 do
Ver. Geralmino A. Rodrigues Neto-PSB, ao secretário de turismo e secretário de / —W
pesca e aquicultura (solicita providências no sentido de disponibilizar um guarda, l J/y
para atuar na rampa do Porto do Baé, disciplinando o estacionamento de veículos, ̂  T
embarque e desembarque); Indicação n° 220/19 do Ver. Jaime Rodrigues-PMDB, ao /
secretário de transporte e serviços públicos (solicita reparos na iluminação pública
da rua Imperatriz, bairro Novo Horizonte e colocação de um braço com luminária,
nessa mesma rua); Indicação n° 221/19 do mesmo vereador, ao secretário de meio

ambiente, urbanização e paisagismo (solicita serviços de limpeza de lotes, nas
quadras 75, 76 e 78, no bairro Novo Horizonte); Indicação n° 222/19 do mesmo
vereador, ao secretário de transporte e serviços públicos (solicita abertura da rua
São João, na altura dos lotes 11 a 14, no bairro São José); Indicação n° 223/19 do
mesmo vereador, ao secretário de transporte e serviços públicos (solicita que seja
proibido o tráfego de caminhões na rua Campo Grande, bairro Santo Antonio);
Indicação n° 224/19 do Ver. Júlio César G. dos Santos-PSDB, ao secretário de
transporte e serviços públicos (solicita a realização de serviços de tapa-buracos nas
ruas, Nossa Senhora Aparecida, Diamante com Santa Cecília e Av. Amazonas,
bairro Jardim Nova Barra Sul); Indicação n° 225/19 do Ver. Dr. Joãozinho, ao
secretário de transporte e serviços públicos e à Energisa (solicita providências
quanto à colocação de 02 dois postes e extensão de rede na Av. Brasília, bairro Sena
Marques); Indicação n° 226/19 do Ver. Juüo César G. dos Santos-PSDB, ao secretário
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de meio ambiente, urbanismo e paisagismo (solicita a realização de limpeza na rua
Duque de Caxias, acesso ao anel viário. Jardim Nova Barra); Indicação n° 227/19 do,
mesmo vereador, ao secretário de transporte e serviços públicos (solicita colocação
de redutor de velocidade, na rua Leonardo Vilas Boas, bairro Campinas); Indicação
n° 228/19 do Ver. Jaime Rodrigues-PMDB, ao prefeito municipal e ao deputado,
estadual (solicita a disponibilidade de recursos para a construção de quadras
poliesportivas, sendo uma na Escola Estadual Maria Nazareth, bairro Pitaluga e nas
Obras Sociais São Francisco de Assis, bairro Jardim Nova Barra); Indicação n°
229/19 do Ver. Alex Matos-PRB, ao secretário de meio ambiente, urbanização e
paisagismo (solicita limpeza no pátio ao lado da feira coberta, bem como, colocação
de bancos de concreto, em tomo daquele espaço); Indicação n° 230/19 do Ver.
Gustavo Nolasco-PSL, ao secretário de planejamento (solicita asfaltamento de um
trecho da ma Amazonas, entre o bairro Santo Antonio e bairro Serrinha); Moção de
Aplausos n° 142/19 do Ver. Celson Sousa-PV, aos senhores bombeiros militares
pertencente ao efetivo do comando regional de Barra do Garças (nomes em
matéria); Moção de Aplausos n° 143/19 do mesmo vereador, aos senhores militares
pertencente ao efetivo do 5° comando regional da polícia militar de Barra do Garças
(nomes em matéria); Moção de Aplausos n° 144/19 do Ver. Dr. Neto-PSB, aos
organizadores do Agita Barra 2019 (nomes em matéria); Moção de Protesto n°
145/19 do Ver. Miguel Moreira-PSB, ao atual Presidente da República Jair
Bolsonaro, com cópia à Câmara dos Deputados e Senado Federal; Moção de Pesar
n° 146/19 do Ver. Gabriel Pereira-PRB, aos familiares da Sra. Helia Bonfim Moraes

Oliveira; Requerimento n° 031/19, do Ver. Gustavo Nolasco-PSL, ao prefeito
municipal e secretário chefe de gabinete (solicita melhores esclarecimentos quanto
ao Requerimento n° 087/2018, de nossa autoria, que solicita cópia de todos os
documentos referentes ao Loteamento Cidade Universitária). Após, o Sr. Presidente
solicita autorização do plenário para votar as matérias em bloco, com exceção da
Moção de Protesto n° 145/2019, pela importância da mesma. Então, essa Moção e
especial, será votada em separado. Em seguida, o Sr. Presidente colocou em votação
todas as proposições. Indicações, Moções e Requerimentos, que após serem votadas
receberam aprovação imânime. Posteriormente, o Sr. Presidente diz. Em votação de
forma particular, a Moção de Protesto do Vereador Miguel Moreira da Silva ao
atual Presidente da República Jair Bolsonaro, com cópia à Câmara dos Deputados,
manifestando a nossa indignação pela sua iniciativa de cortar verbas destinadas à
educação. Em votação, os que são favoráveis a Moção de Protesto, permaneçam
como estão, os contrários se manifestem. Seis! Recusada a Moção de Protesto. Eu
peço mil desculpas e vou ler agora aqui, até consternado. Vereador Gabriel, a
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Moção de Pesar aos familiares da senhora Helia Bonfim de Moraes, em razão do se
falecimento ocorrido no dia 26/05, ontem, nessa cidade. Em votação a Moção de
Pesar, os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem.
Aprovada a Moção de Pesar n° 146/2019. Não havendo mais inscritos e votadas as
matérias, dou por encerrada a sessão. Terminada a Ordem do Dia, o Sr. Presidente
passou a Palavra Livre e não havendo nerdjum vereador ou partícipe inscrito,
declarou encerrado os trabalhos, cuja ata, seNq^ovada, receberá a assinatura de
quem de direito.
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